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Новый учебный год на
чался.

Этот снимок сделан в се
ле Воронове Кожевннков- 
ского района. Местная сред
няя школа имеет большую н 
славную историю. В про
шлом году она получила но
вое типовое здание. С боль
шим желанием пришли сюда 
18 первоклассников. 1 сен
тября вместе со своей первой 
учительницей онн отправи
лись в мир знаний.

Фото Е. Лисицына.

ж т  ОСЕННЕГО КОМПЛЕКСА: ГРАММА ПОТЕРЬ!
У р о ж а ю -
б ы с т р ы е
к о л е с а

Страда завершающего го
да пятилетки вступила в 
свои .права. С полей поступа
ют добрые вести. Соревно
вание комбайнеров Кожевни- 
ковского района уверенно 
возглавляет В. В. Орлов из 
совхоза «Авангард». На его 

| счету уже 3.347 центнеров 
зерна. Успешно идет косо
вица кукурузы в передовых 
хозяйствах Асиновского, Ко- 
жевниковского, Колпашев- 
ского районов.

Успех этот механизаторы 
делят с автомобилистами. 
Сотни водителей областного 
транспортного управления, 
областного объединения 
«Сельхозтехника», органи
заций и предприятий помо
гают хлеборобам убирать 
урожай. Еще в июне коллек- 

j тив томского автопредприя
тия «Транссельхозтехника» 
выступил с инициативой —- 
подготовить подвижной со
став к выезду в поле так, 
чтобы провести уборку в са
мые сжатые сроки и с высо
ким качеством. Инициатива 
«Транссельхозтехники» на

шла поддержку в других 
коллективах. Большинство 
районных объединений и от
делений «Сельхозтехники» 
вовремя выставили техни
чески исправные автомоби
ли. На предприятиях област
ного транспортного управле
ния активно работали комис
сии по подготовке к страде, 
каждой машине выдавался 
паспорт технической готов
ности. В бригадах, отрядах 
прошли собрания, на кото
рых водители обсудили на
пряженные обязательства 
по перевозке грузов нового 
урожая. Инициатива бригад 
Ю. И. Овсянникова и А. В. 
Захаревича из томской ав
токод,онны № 1235, решив
ших применять прогрессив
ные методы перевозок с ис
пользованием всех техниче
ских возможностей автомо
билей с прицепами, одобре
на облисполкомом и облсов- 
профом.

Первые дни жатвы пока
зали эффективность усилий 
транспортников. Шоферы 
бригады С. О. Рудниковича 
из томской автоколонны 
№ 1976, работающие в сов
хозе имени Кирова Асинов- 

1ского района, за смену выво
зят по сто тонн силоса. По 
две — две с половиной нор
мы делают в день члены 
бригады Алексея Ломова из 
грузового автопредприятия 
№ 2, местом работы которых 
стали поля совхоза «Си
бирь» Бакчарского района.

| Эти примеры еще раз до
казывают, как важно со сто
роны хозяйственников четко 
продумать и организовать 
работу всех звеньев убороч
ного конвейера. Не случай
но в названных хозяйствах 
претензий на организацию 

[Труда со стороны водителей 
I нет.

Из года в год повышается 
I уровень руководства город
скими отрядами автомоби

листов. Нынче во всех райо
нах созданы транспортные 
штабы, которые распределя
ют автомашины по хозяйст
вам, принимают оператив
ные меры по тревожным 
сигналам. Но этого явно не
достаточно. Важно, чтобы 
начальники штабов проводи
ли анализ производительно  ̂
сти автомобилей, их дневной 
выработки, строго спрашива
ли с хозяйственников за 
простои.

К сожалению, не везде 
водители могут похвастать 
высокими результатами. И 
совсем не потому, что у них 
не хватает умения и недо
стает желания. Около деся
ти часов утра начи
нается и в шестом часу за
канчивается рабочий день в 
Семилуженском отделении 
совхоза «Красное знамя» 
Томского района. Силосо
уборочные комбайны поми
нутно ломаются, из-за чего 
водители бригады Ф. Е. Гру
дина из томской автоколон
ны № 1974 делают за день 
по два рейса на два кило
метра. Погрузка сенажа ве
дется вручную. Дирекция 
оказалась неспособной наве
сти порядок в своем хозяй
стве. Тревожные сигналы 
поступают также из других 
хозяйств.

Страда ожидается труд
ной. Уже в августе природа 
устроила хлеборобам испы
тание непогодой. Не обеща
ет ничего хорошего и прог
ноз на сентябрь. Непогоде 
важно противопоставить ор
ганизованность, высокую 
мобильность, умение манев
рировать техникой. Ни ми
нуты простоя — этот девиз 
должен быть наполнен ре
альным содержанием. ̂

Каждая машина сейчас в 
хозяйствах на учете: одно
временно убираются кукуру
за и зерновые. В этих усло
виях недисциплинирован
ность водителей обора
чивается прямыми по
терями. Механизаторы
Сухореченского отделе
ния совхоза «Красное зна
мя» Томского района имеют 
все основания быть недо
вольными шоферами завода 
математических машин. Но
чуют они в Томске, на поле 
являются в десятом часу 
утра, заканчивают работу в 
шесть вечера. Со стороны 
дирекции, общественных ор
ганизаций предприятия конт
роль за их действиями от
сутствует. Ни одного дня не 
отработали автомобили по
литехнического института и 
завода «Сибэлектромотор», 
прибывшие в Чаинский рай
он. Долг и обязанность  ̂ руко

водителей предприятий и ор
ганизаций, пославших гру
зовики на уборку, — обес
печить эффективный конт
роль за работой своих лю
дей, полную техническую 
готовность автопарка.

Передовые хозяйства об
ласти вот уже несколько 
лет с успехом применяют 
комбитрейлерный метод пе

ревозки зерна. Прежде все
го это относится к хозяйст
вам Зырянского и Кожевни- 
ковского районов. Вместо 
прицепов, которых пока еще 
недостает, здесь широко 
применяются тракторные 
тележки. Производитель
ность автомобиля повы
шается минимум наполови
ну. Об этом прогрессивном 
методе не раз рассказывала 
наша газета. Однако до сих 
пор в Томском, Шегарском, 
Аеиновском, Первомайском 
районах этот Лтетод не полу
чил распространения.

Важным звеном в убороч
ном конвейере являются 
элеваторы и хлебоприемные 
пункты. В Кожевниковском, 
Шегарском районах разра
ботаны и доведены до хо
зяйств почасовые графики 
сдачи зерна. Как всегда, 
полностью готов к работе 
Шегарский хлебоприемный 
пункт, возглавляет который 
кавалер орденов Октябрь 
ской Революции и «Знак По
чета» Ф. И. Чеханадских: 
отлажены тридцатитонные 
подъемники, зерносушиль. 
ные и сортировочные агре
гаты. Однако не везде ра
ботники приемных пунктов 
тщательно готовились к 
встрече нового урожая. В 
селе Зырянском путь к при
емному пункту оказался пе
регорожен большой транше
ей, к Томскому элеватору 
грузовики добираются через 
грязь и ямы. В ряде райо
нов — Зырянском, Асинов- 
ском — до сих пор медлят 
с внедрением почасовых 
графиков сдачи зерна.

Урожай нынче действи
тельно ниже ожидаемого, н 
поэтому очень ваяшо сохра
нить его до последнего грам
ма, до последнего зерныш
ка. Многое зависит от тран
спортников. Подавляющее 
большинство автомобилей 
прибыло в село полностью 
оборудованными под пере
возку зерна. Но кое-где за
были об этом. Часть машин 
«Сельхозтехники» прибыла 
в Кожевниковский район 
без пологов, с необорудо
ванными кузовами. Некото
рые водители возят с полей 
зерно, не укрывая его. По
терям должен быть постав
лен прочный заслон. Боль
шие возможности в этом у 
народного контроля. Группы 
дозорных созданы во всех 
отрядах и колоннах, напра
вить их усилия в нужное 
русло — задача районных 
комитетов народного контро
ля. Высокопроизводительный 
труд водителя во многом 
зависит от того, как он пи
тается, отдыхает. В Чаин- 
ском районе отлично пони
мают это, создали помощ
никам из города необходи
мые бытовые условия. За
боту о транспортниках про
являют в большинстве хо
зяйств Бакчарского, Шегар- 
ского районов. А вот в сов
хозе-техникуме, в совхозе 
«Красное знамя» Томского 
района, «Кожевниковский» 
Кожевниковского района 
бывают перебои с питани
ем, плохо организован от
дых водителей.

Отвечая на постановке 
ние ЦК КПСС о разверты 
вании социалистического со 
ревнования в честь XXV 
съезда КПСС, бригады, ко
лонны принимают высокие 
обязательства. Руководители 
автопредприятий, совхозов и 
колхозов обязаны создать 
все условия для их успеш
ного выполнения и перевы
полнения. Урожаю должны 
быть обеспечены быстрые 
колеса.

Не только работников 
сельского хозяйства заботит 
предстоящая зимовка скота 

о ней беспокоятся и все 
жители нашего района. У 
них вошло в традицию ока
зывать животноводам по
мощь в заготовке кормов. В 
летнее время работают на 
сенокосе сплавщики, лесору
бы, связисты, строители и 
работники других организа
ций и учреждений.

Продолжительный паво
док помешал нынче свое
временному созреванию
трав, а дождливая погода в 
августе сдержала темпы сто
гования сена. Оказать по
сильную помощь совхозам 
— под таким девизом про
шел недавно сход граждан 
села Нарым.

Слушая выступающих, я 
обратил внимание на то, как 
люди, не связанные с сель
скохозяйственным производ
ством, близко к сердцу при
нимают нужды совхоза. Вот, 
например, что сказал секре
тарь парткома Парабельско-

го леспромхоза В. В. Ба
харев:

— Несмотря на то, что 
наши рабочие трудятся на 
вахтах, готовят технику и 
жилье к зиме, мы еже
годно изыскиваем возможно-

О б щ и м и
с и л а м и

сти и оказываем помощь 
совхозу «Нарымский». Как 
бы ни было трудно, и нынче 

' застогуем 200 тонн сена.
Рабочий . леспромхоза 

В. Г. Иващенко заявил:
— Готовя сено для своего 

скота, мы должны часть кор
ма уделить совхозу. Лично я 
для нужд общественного 
животноводства поставлю не 
.менее 5 центнеров сена.

Работник Нарымсдого 
сельпо Н. А. Хрусталев ре
шил сдать совхозу тонну 
корма.

Дельным было выступле
ние и завхоза леспромхоза 
А. И. Рубцова:

— Будем подсаливать се
но, перекладывать его вет
ками, метать на стожары, 
но не дадим ему испортить
ся.

Нарымчане решили обра
титься ко всем жителям 
района с призывом оказать 
всемерную помощь совхозам 
в заготовке кормов. Решено 
принять все меры к тому, 
чтобы сенокосные угодья 
были полностью выкошены. 
Косить будут не только трак
торными и конными косилка
ми, но и вручную, по неудо- 
бицам.

Такие же сходы прошли и 
в других селениях Нарым- 
ского и Алатаевского сель
советов. И там жители обя
зались оказать помощь сов
хозу «Нарымский».

А. ТКАЧЕНКО.
П арабельский  район.

гн и  в  я о м в м я м  я я я в я н  ■  я  п а я  н  к  и н я н я я я я я  ■  п о п л а

Успешно трудится на заго
товке сена в Соколовском 
отделении совхоза «Молча- 
иовекий» механизированное 
звено Николая Тимофеевича" 
Масленникова. Значительно 
перевыполняют дневные нор
мы члены звена М. Е. Сту- 
денков, П. М. Савенков, 
А. И. Снегирьков. Члены 
звена решили не уходить с 
лугов до тех пор, пока не 
обеспечат сытную зимовку 
скоту.

НА СНИМКЕ: звеньевой
Н. Т. Масленников.

Фото В. Алексеева.

В А Х Т А  Н А
Чтобы добраться до этого 

механизированного отряда 
от Коломинских Грив, нам 
пришлось проехать кило
метров сорок до Оби, затем 
переправиться через реку и 
снова —- двадцать километ
ров по еле заметной дороге. 
И вот вагончик полевого 
стана. Хозяйки в нем — ра
ботницы завода резиновой 
обуви Л. Королькова и 
Т. Истигечева. Они здесь 
повара: ведь отряд Э. Ку- 
чинского из совхоза «Коло- 
минский» по сути дела ото
рван от «большой земли».

— Кормят отлично, — 
говорят механизаторы, — 
потому и производитель
ность высока.

Здесь, на границе с Мол

чановой™ районом, мсхот- 
ряд уже поставил в стога 
500 тонн сена.

Травостой в этих местах 
не очень хороший, почва 
сырая, проехать трудно. До
вольно часто на выручку 
«Беларусям» приходит гусе
ничный трактор.

Но трудности не останав
ливают механизаторов. Они 
используют буквально каж
дую погожую минуту, чтобы 
заготовить как можно боль
ше сена. Отлично управля
ются с пресс-подборщиками 
трактористы Н. Шмаков и 
Д. Мущинкин. Их усилиями 
отряд ежедневно ставит в 
скирды до 50 тонн прессо
ванного сена.

— Обязательно отметьте 
самоотверженный труд го

родских помощников, 
просит начальник отряда.- 
Работают они, не считаясь I 
со временем. Прекрасно по
нимают, что в нынешнем | 
году, как никогда, надо за
готовить как можно больше I 
кормов. Вот имена этих ра-1 
бочих завода резиновой обу
ви — Л. Калицкая, Г. Map-1 
тюшева, Л. Добрынина, | 
А. Агеев, А. Корнев.

— И сколько вы думаете I 
поставить еще сена? — | 
спрашиваем начальника от
ряда.

— Будем биться, как го-1 
ворят, «до. победы». Загото
вим еще не менее трехсот | 
тонн, — последовал ответ.

В. ГРИГОРЬЕВ.
Ч агогскяй  район.

ТРОЕ ЗА ШЕСТЕРЫХ
С каждым днем возраста

ет объем осенних полевых 
работ в совхозе «Победа». 
Продолжается заготовка 
грубых кормов, полнятся зе
леной кукурузной массой 
силосные траншеи, а по 
хлебным полям уже идут 
«степные корабли» — ком
байны.

В Турунтаевском отделе
нии совхоза обмолочена 
рожь, скошено в валки сто 
гектаров семенного овса, а 
25 августа три комбайна 
вышли на раздельную убор
ку пшеницы.

Лиха беда—начало, пер
вый день был пробным, тре
мя жатками скосили в валки

Из последней почты:

Б Р А К  Н А  П О Л Е
На страницах кожевни- 

ковской районной газеты 
«Знамя труда» довольно 
часто появляются материа
лы рейдовых бригад печати 
и народного контроля. На 
днях газета опубликовала 
сообщение бригады, побы
вавшей в совхозе «Ювалин- 
ский».

«Печальная картина, — 
пишут авторы, — откры
лась перед нами, как только 
мы оказались на убранном

поле Песочногорельского от
деления совхоза. Неподоб
ранные валки ржи, несжа
тые полоски...»

На одном квадратном 
метре осталось до двадцати 
неподобранных колосков. 
Обнаружено зерно и в поло
ве. А на соседнем поле за
пахали под зябь неубранные 
валки гороха. Половину уро
жая здесь закопали в зем
лю. Вместо того, чтобы за
скирдовать солому, ее про

сто столкнули в овраг.
Участники рейдовой

бригады пришли к выводу, 
что потери в этом хозяйстве 
составляют по 5—6 центне
ров зерна на гектаре. И 
главные виновники —• уп
равляющий Песочногорель- 
ским отделением И. П. Ба
ранов, агроном отделения 
А. А. Мазуров.

В одном из следующих 
номеров «Знамени труда» 
опубликован рейдовый ма

териал бригады, побывав
шей на полях совхоза имени 
XXI съезда КПСС. Здесь в 
комбайновом отряде Й. В. 
Пустоутова также допущены 
серьезные потери: шестеро 
механизаторов работали на 
повышенной скорости, на 
плохо отрегулированных и 
недостаточно загерметизиро
ванных комбайнах. На 44 
гектарах, таким образом, по
теряно 88 центнеров ячменя. 
Директор совхоза, " правда, 
-наказал виновных, но очень 
мягко: с них взыскано лишь 
10 процентов суммы нане
сенного ущерба.

От редакции «Красного

знамени»: Мы попросили
прокомментировать сообще
ние о потерях в совхозе 
«Ювалинский» секретаря 
Кожевниковского райкома 
КПСС Г. Д. Баева:

— Этот случай, — ска
зал Геннадий Данилович, — 
обсуждался на заседании 
бюро райкома партии и на 
совместном. заседании парт
кома и дирекции совхоза 
«Ювалинский*. Бюро рай
кома строго предупредило 
руководителей хозяйства за 
слабую требовательность 
к качеству работ. Дирек
ция совхоза в свою оче
редь материально-'Наказала

Ш т Ш ш Ш Ж
Ч к  1 1 Ж Ш |

К у р е 
н а  р а з д е л ь н у ю  
ж а т в у

Планами осеннего комплекса, принятыми на нынеш
ний год в совхозе «Авангард» Кожевниковского района, 
предусмотрено значительную часть площади зерновых 
убрать раздельно. В условиях нынешней осени, когда од
новременно приходится вести много работ, это особенно 
важно. При раздельной уборке в ее начальном цикле 
требуется меньше автомашин, которые можно исполь
зовать на других работах.

В совхозе «Авангард» к 1 сентября скошено 3.500 
гектаров зерновых из 5.860 посеянных. Около половины 
убранной площади скошено жатками. Зерно обмолочено 
с 2.800 гектаров.

Особенно высокой выработки добился комбайнер 
В. В. Орлов. С начала сезона он намолотил уже 3.347 
центнеров зерна, в том числе за прошедшую неделю — 
1.249 центнеров. Успешно начал свой первый сезон 
молодой комбайнер С. П. Верещагин. На его счету 2.027 
центнеров обмолоченного зерна.

Неплохо трудится комбайновый отряд Л. Р. Зайдул- 
лина из Батуринского отделения совхоза. За минувшую 
неделю члены отряда намолотили 8.305 центнеров хле
ба —• по 14,5 центнера с гектара.

Пока комбайнеры вели раздельную уборку, автомо
били из бригады Николая Пронского интенсивно ис
пользовались на доставке кукурузной массы к тран
шеям. В хозяйстве завершают закладку кукурузного си
лоса, и автомобили полностью переключаются на вы
возку зерна.

С. ВЛАДИМИРОВ.
К о ж е в н и ко в с ки й  район.

Пример депутата
Нынче в июне депутатом Куяновского сельского Сове-, 

та односельчане избрали передовую свинарку колхоза 
«Рассвет» Нину Андреевну Склярову.

Давно работает на свиноферме Нина Андреевна. Любит 
животных, трудится самоотверженно. Прошлый год здесь 
был малоурожайным. Бывали дни, когда животным не 
привозили комбикорм, а выпаса близ свинофермы скуд
ные. Свинарка Н. А. Склярова брала^в руки косу, пере
плывала на обласке через озеро Чиней, косила траву и в 
мешках привозила ее своим питомцам.

За отличную работу и высокие производственные пока
затели правление колхоза «Рассвет» и партийная орга
низация не раз награждали ее почетными грамотами и 
ценными подарками. Став депутатом, Нина Андреевна 
добилась того, что в ее округе покрашены или побелены 
известью палисадники, разбиты клумбы с цветами, при
ведены в надлежащий вид улицы.

Недавно проходил исполком Куяновского сельского Со
вета, на котором было принято решение: каждой семье, 
проживающей на территории сельсовета, в выходные дни 
накосить и заскирдовать по 5 центнеров сена для колхоза.

Депутат Н. А. Склярова одной из первых справилась с 
заданием, показав личный пример односельчанам.

Автору этой заметки приятно писать о Скляровой, так 
как он в свое время учил ее в восьмилетней школе. И 
тогда Нина, дочь почетной колхозницы Елены Фирсовны 
Дворниковой, отличалась завидным трудолюбием и на
стойчивостью.

В. ТАЕНКОВ,
учитель, заместитель председателя Куяновского 

сельского Совета Первомайского района.

хлеб на 42-х гектарах. Зато 
на следующий день комбай
неры потрудились на славу 
— там, где утром на ста 
гектарах колосилась пшени
ца, поздним вечером лежали 
на стерне ровные ряды вал-1 
ков. По две нормы выпол
нил каждый комбайнер — I 
трое поработали за шесте
рых. Вот имена героев жат
вы: Николай Ржата, Влади
мир Лаптев, Николай Кон«-| 
вец.

Б. ОВЦЕНОВ.
Т о м ски й  район.

управляющего отделением 
Н. П. Баранова и агронома | 
А. А. Мазурова за допущен
ный брак.

Директор треста «Свино- 
пром» И. И. Рогачев сооб
щил редакции:

— За потери, допущен-1 
ные на уборке хлебов, бес
контрольность, невысокую 
требовательность директору I 
совхоза «Ювалинский» 
И. В. Байгулову объявлен 
выговор. Предупреждены 
главный агроном хозяйства, 
агрономы отделений и на-1 
чаягаики комбайновых от
рядов. Приказ будет обеуж-1 
ден во всех совхозах.-треста_1

А О Б Р Ы Й

помощник
БАКЧАР. Хорошим по

мощником зарекомендовал 
себя в совхозе «Чернышев
ский» водитель томского 
грузового автотранспортно. 
го предприятия № 2 Н. П. 
Фатеев. Особенно отличился 
он в последние три дня — 
вместо 105 по норме пере
вез 162 тонны кукурузной 
массы к силосной траншее.

И. КРАСКИН.

В Ы С О К А Я
В Ы Р А Б О Т К А

КАРГАСОК. В совхозе 
«Павловский» на заготовке 
кормов высокой выработки 
добивается тракторист С. Д. 
Метель. 28 августа, напри
мер, он скосил агрегатом 
КИР-1,5 56 тонн зеленой 

... массы.
М.ОЛИФЕРЕНКа

К а ч е с т в о  —  
н а  к о н т р о л ь

Статья «Ни системы, 
ни контроля», опублико
ванная в № 185 «Крас
ного знамени», обсужде
на на заседании бюро 
Молчановского райкома 
КПСС. Критика в адрес 
руководителей хозяйств, 
не осуществивших дейст
венного контроля за ка
чеством заготавливаемых 
кормов, признана пра
вильной. Бюро райкома 
КПСС потребовало от 
парткомов и руководите
лей совхозов устранить 
недостатки, не допускать 
нарушений технологии 
закладки сенажа и сило
са, обеспечить уборку ку
курузы на силос в крат
чайшие сроки, качествен
но и без потерь.

Бюро поручило произ
водственному управле
нию сельского хозяйства, 
районному комитету на
родного контроля устано
вить действенный конт
роль за качеством и 
своевременной заготовкой 
кормов.
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I жизнь
На днях в нашей парт

группе цеха № 3 Томского 
манометрового завода со
стоялось отчетно-выборное 
собрание.

В бригаде 15 человек, 
а партгруппа объединяет 
6 коммунистов. Эта сила 
способна мобилизовать и по
вести за собой коллектив на 
достижение высоких резуль
татов в труде.

Собрание с удовлетворе
нием отметило, что комму
нисты занимают авангард
ную роль на производстве. 
Партгруппа была инициато
ром развертывания социали
стического соревнования в 
честь Дня Победы и на
встречу выборам в Верхов
ный Совет республики и ме
стные Советы.

После того, как бригада 
досрочно, ко дню выборов, 
выполнила пятилетнее зада
ние, она, по предложению 
партгруппы, включилась в 
соревнование за достойную 
встречу XXV съезда КПСС, 
взяла обязательство — ко 
дню открытия съезда выпол
нить план десяти месяцев 
1976 года, учитывая задел 
этого года. Коммунисты же 
решили к съезду партии 
выполнить личные задания 
за весь 1976 год.

За пятилетку бригада по
высила производительность 
труда на 70 процентов. Ска
залось творческое отноше
ние к делу каждого рабоче
го. Почти все являются ра
ционализаторами. Мы совер
шенствуем технологию, 
улучшаем инструменты.

В коллективе, можно ока
зать, полная взаимозаменяе
мость. Например, слесарь 
Г. В. Афанасьева с успехом 
управляется за сверлиль
ным и токарным станками. 
И так все другие — по две, 
три смежные операции ос
воили. Бывало, по 3 —4 че
ловека враз болели, но 
никакого простоя благодаря 
взаимозаменяемости мы не 
допускали.

Главное наше достиже
ние — высокая трудовая 
дисциплина: нет ни прогу
лов, ни опозданий. И работа
ем мы с девизом: «Ни мину, 
ты простоя!».

ОТЧЕТЫ И ВЫБОРЫ

ДОБИЛСЯ
ДОБЕЙСЯ

Есть еще один девиз: 
«Семь раз проверь — один 
раз сдай». Следуя этому 
правилу, мы добились выпу
ска изделий без брака.

Наша бригада, возглав
ляемая Л. П. Ананьевой, 
соревнуется с бригадой Ев
докии Сливкиной. Как 
правило, побеждает наш 
коллектив. Но мы, что на
зывается, нос не задираем. 
Часто встречаемся со свои
ми соперниками, обсуждаем 
трудности, советуем, помо
гаем инструментом. Добил
ся сам успехов — помоги 
товарищу подняться до 
своего уровня. В этом мы 
видим один из главных 
принципов социалистическо
го соревнования.

Бывает, понятно, что кто- 
то в ту или иную неделю, а 
то и месяц, имел какие-то 
срывы в выполнении зада
ния. Мы тщательно разбира
емся в причинах. Если об
становка требует — «пропе
сочим» как следует, а есть 
необходимость — поможем.

Каждый член бригады 
учится. Партийцы •— в се
ти политического просве
щения, все остальные — в 
школе коммунистического 
труда.

Коммунист должен быть в 
коллективе проводником по
литики партии, ее активным 
бойцом. Все члены нашей 
цартгруппы имеют ответст
венные поручения. Есть 
среди нас члены обкома 
КПСС (Герой Социалисти
ческого Труда Э. В. Быко
ва), члены райкома и парт
кома, цехкома. Но при этом 
никто не стоит в стороне от 
интересов своего коллекти
ва. Мы шефствуем над 
школьниками, ведем в сво
ем коллективе агитационную 
и лекционную работу.

Несмотря на то, что поч
ти все наши товарищи се
мейные, мы часто устраива
ем бригадные выезды в лес, 
на отдых, коллективно посе
щаем кино и театр, даже ин
тересные книги читаем вме
сте, обмениваемся мнениями

УСПЕХА —
БОЛЬШЕГО
о виденном в кино и театре.

Все это сближает наши 
интересы, укрепляет друж
бу. В этом, наверное, причи
на того, что за последние 
годы у нас никто из брига
ды не уволился.

Если коммунисты имеют 
партийные поручения, то 
все остальные члены брига
ды — общественные пору
чения. Хорошо у нас постав
лена политическая инфор
мация, которую ведет Ольга 
Юрченко. Она не комму
нист, но к порученному де
лу, прямо скажу, относит
ся по-партийному: дважды
в месяц организует лекции 
или беседы на политические 
темы, почти ежедневно в 
обеденный перерыв инфор
мирует коллектив о газет
ных новостях. И другие 
товарищи ответственно вы
полняют задания обществен
ности. К слову сказать, вся 
бригада, за исключением 
двух больных, сдала нормы 
на значок ГТО.

На отчетно-выборном соб
рании коммунисты отмеча
ли не только достижения. 
Были и серьезные критиче
ские замечания. Выступав
шие упрекали руководите
лей цеха в том, что они не 
всегда вовремя обеспечива
ют бригаду материалами и 
инструментом, требовали 
более обоснованного плани
рования задания бригаде и 
каждому ее члену.

Были у нас претензии и 
к отдельным коммунистам. 
Критиковали, например, од
ного за несдержанность в 
отношениях с товарищами 
по работе. В этой связи со
стоялся принципиальный 
разговор о моральном обли
ке коммуниста.

Главным пунктом своего 
решения собрание записало: 
«Считать первоочередной 
задачей каждого коммуни
ста — встретить XXV съезд 
КПСС ударным трудом, вы
соким качеством работы, об- 
. щественной активностью».

Л. ПОЛОГАЛОВА,
токарь Томского мано
метрового завода, парт

групорг.

ТРЕВОГА КОММУНИСТОВ РЕЙДА
С начала навигации за не

своевременную разгрузку 
барж речное пароходство 
предъявило Томскому лесо
перевалочному комбинату 
штрафных санкций на 25,5 
тысячи рублей. Что это? 
Обычное явление? Нет.

Это ЧП стало главным 
предметом оазговора на про
ходившем 27 августа отчет
но-выборном собрании к о м 
м у н и с т о в . Партийная орга
низация рейда — самая мно
гочисленная на предприятии, 
да и, -можно без преувеличе
ния сказать, самая работо
способная. Коммунисты ее 
под руководством секретаря 
партбюро Н. П. Барышева 
решают большие и сложные 
задачи.

Ilex на предприятии яв
ляется ведущим. Баржи, гру
женные лесом, из всей обла
сти поступают именно сюда. 
И от того, какой ритм задаст 
рейд, зависит успех других 
цехов и участков.

В нынешнюю навигацию 
коллектив рейда вступил ор
ганизованно. Своевременно 
были отремонтированы по
грузочные механизмы, флот 
и наплавные сооружения. 
Первые бапжи разгружались 
досрочно. Тон задавали мо
лодые коммунисты-коаиов- 
шики А. Горбаконь, В. Бон
дарев. В. Куксеноп.

Но уже через месяц этот 
стройный конвейер стало ли
хорадить. поданные баржи 
разгружались несвоевремен
но. Партийное бюро момен
тально среагировало на это, 
и на партийном собрании со
стоялся обстоятельный раз
говор. Выяснились причины 
несвоевременной разгрузки 
барж. Основными были мед
ленная постановка барж под 
разгрузку и отвод порожних 
к причалам речного nopja. 
Дело в том, что на рейде 
только две единицы буксиро
вочного флота, да и те ма- 
ломотные. И вот, чтобы

баржу переставить с одного 
причала на другой, иногда 
затрачивалось по нескольку 
часов. А тем временем бар
жи «наматывали» штрафы.

Объединение «Томлес- 
пром» заключило на навига
цию с речным пароходст
вом договор на поставку ле
са в баржах. Судить о дей
ствии этого договора труд
но. поскольку сетевого гра
фика поставки барж под 
разгрузку к нему не прило
жено. По своим производст
венным мощностям рейд спо
собен выгружать три баржи 
в сутки, а их иногда подает
ся сразу по 10 и более. И 
стоят они на причалах реч- 
порта в ожидании разгруз
ки, и каждая из них опять 
«наматывает» штрафы. А в 
иной день под разгрузку по
дается по 1—2 баржи. Так, в 
день проведения партийного 
собрания на причалах стоя
ло 18 барж, ожидающих 
разгрузки, зато 16, 17, 18 
августа — по одной.

А сейчас положение усу
губилось тем, что участки 
круглого леса не успевают 
своевременно принимать 
древесину, и в гаванях иног
да скапливается ее по 8—10 
тысяч кубометров. Древеси
на плавает, а выгрузки нет.

По составленному в нача
ле навигации технологиче
скому плану большая часть 
поступившей древесины дол
жна отгружаться потреби
телю. За последние два ме
сяца этот технологический 
план нарушен. Опять же по 
существующему договору 
железная дорога должна бы
ла поставить в июле 3.612 
вагонов, в августе—3.480, а 
фактически было их соответ
ственно 2.663 и 2.436. На 
сегодняшний день только за 
два месяца недогружено по
требителям 52.000 кубомет
ров древесины.

Складские площади не 
приспособлены к такой пере
грузке, и коллективам уча
стков, вполне естественно, 
приходится сдерживать вы
грузку леса из воды.

Партийная организация 
рейда правильно бьет трево
гу о том, что несвоевремен
ная выгрузка древесины 
тормозит работу. Вопрос 
этот не сходит с повестки 
дня у дирекции комбината й 
партийного комитета, но ре
шается он в вышестоящих 
организациях не совсем пра
вильно.

Вот что сказал на партий
ном собрании начальник пер
вого участка В. Н. Мельни
ков: «Если так и дальше бу
дет продолжаться подача ва
гонов, то декаду проработа
ем—и закрывай участок, по
тому что некуда положить не 
только тысячу кубометров, 
но и сотню». Как видите, 
беспокойство его оправдан
но. Он возглавляет коллек
тив, который взял обяза
тельство отгрузить сверх 
плана 5 тысяч кубометров 
леса.

На днях в коллективе 
рейда состоялось партийное 
собрание. На нем обсужда
лось постановление ЦК 
КПСС о развертывания со
циалистического соревнова
ния за достойную встречу 
XXV съезда КПСС. Коллек
тив, взвесив свои возможно
сти, решил выгрузить сверх 
плана 20 тысяч кубометров. 
Но сделать это при сложив
шейся в настоящее время 
обстановке будет очень труд- 
нр. Коллектив надеется, что 
речное пароходство и желез
ная дорога изменят свое от
ношение к собственным обя
зательствам, будут подавать 
ритмично баржи и вагоны.

В. САВИНЫХ,
член парткома Томско
го лесоперевалочного 

комбината.

ПО САЕААМ НАШИХ
В Ы С Т У П Л Е Н И Й

« Д Е Ф И Ц И Т  Д Е Л О В И Т О С Т И »
Так называлась статья, 

опубликованная в нашей га
зете 8 августа. В ней вскры-

чает начальник районного 
управления сельского хозяй
ства В. А. Анчарук:

гаты укомплектованы людь
ми для работы в три смены. 
Опыт колхоза «Гигант» по 
производству витаминной 
травяной муки изучается во 
всех хозяйствах района. По
сты народного контроля, де
путатские группы, специали
сты хозяйств взяли под 
строгий контроль органи
зацию труда на АВМ и 
СБ-1,5, подвозку к ним зе
леной массы. Чтобы обеспе
чить агрегаты сырьем, в 
районе подсеяны зерновые 
смеси. По управлению из-

вались причины низкой про
изводительности агрегатов 
по приготовлению витамин
ной травяной муки в Шегар- 
еиом районе. Редакции отве-

«Выступление газеты 
обсуждено на совете управ
ления, факты признаны 
правильными. Приняты ме
ры по устранению отмечен
ных недостатков. Все агре-

дан специальный приказ, на
мечена цель: обеспечить
производство травяной муки 
не менее трехсот тонн на 
каждый агрегат».

О С О Б Ы Й  К И Л О М Е Т Р
У этого километра дороги 

особая" цена. Он соединил 
площадку, на которой будут 
возводиться заводы строи
тельной индустрии и корпу
са химического комбината 
с базой управления «Хим- 
строй». Путь к месту работ 
сократился на 6 километров.

Это даст большой экономи
ческий выигрыш, будет спо
собствовать более четкой 
подаче необходимых гру
зов.

Соединительная дорога, 
которую проложил коллек
тив СМУ-5 «Химстроя», 
принята в эксплуатацию.

На снимках фотокоррес
пондента «Красного знаме
ни» Е. Лисицына: первая
машина на новой дороге; пе
редовые рабочие С1У1У-5 
Иван Сергеевич Струков, 
Владимир Васильевич Груз
дев.

................................................................................... . iiiuimigiintiiiiiiiiMiiiiiiiiiiniiiimnfii

О Б 3 О Р 
П Е Ч А Т И •ПО Зй словом ?

т п и
У Знамени Победы

Сергей Ливень и Петр 
Кондаков  — лю ди, извест
ные в ТЛИ. Сергей з а ка н ч и 
вает эл е ктро эн ергети чески й
ф акультет, был одним из 
л уч ш и х  редакторов стен 
н ы х газет. А Петр возглав
ляет сектор печати и радио 
в ком итете  ВЛКСМ. Он вы 
п у с к н и к  ф акультета  авто
м а ти ки  и вы числительной  
т е х н и ки  — ор га ни зато р  и 
душ а строительного  отряда 
«Ка ни кула» , ансамбля и 
студе нческо го  клуба того 
ж е  названия . Он несколько  
лет руковод ил  ком сом оль
ской  ор ганизацией  ф а кул ь 
тета.

З на ю т в и нсти туте  и чле
на ком сом ол ьско го  бюро, 
а кт и в н у ю  уч а стн и ц у  науч 
ного к р у ж к а , будущ его  элек
тр о эн е р ге ти ка  Т а тьяну  Сы- 
р у ги н у , а та кж е  отл и чн и ка  
учебы , члена проф ком а 
В иктора  Ш е вкун а .

Недавно все четверо удо
стоены  вы сокой  чести — 
б ы ть  сф отограф ированны м и 
у  Знамени Победы. На днях 
ребята вернул ись  из М оск
вы.

На совершенном 
оборудовании

Каф едры и н сти тута  в но
вом учебном  году получили  
современное оборудование. 
На кафедре м еталлоф изики 
и атом ной э н е р ге ти ки  пр и 
обретены  ва куум н ы е  уста 
н о вки , на ко то р ы х  б удут ис
пы ты ва ть  образцы  м атериа
лов и производить  эл е кт
р о нн ы й  нагрев. Вводятся 
новые лабораторны е рабо
ты . В ы ходят учебны е посо
бия. «Атлас по ядерным 
эн е р ге ти че ски м  реакторам » 
подготовили  доцент Р. С. 
Ш вецов и ассистент А. А. 
М акеев. С тарш ий препода
ватель С. А. Беляев и аспи 
рант А. А. М акеев з а ка н ч и 
ваю т учебное пособие к 
пр ое кти р о ва н и ю  по ку р с у  
«Ядерные эн ергетические  
р е а кто р ы *.

П о п о л н е н и е
В алентин Ч е р нуш е н ко  за 

свои 22 года успел приоб
рести три  рабочие специ
альности  — слесаря- 
ф и л ьтр овщ и ка , м а ш и н и 
ста тепловоза и бетонщ и
ка . С далекой К а м ча тки  
приехал он в То м ск, чтобы 
стать  и нж енером . А Ната
лья Д олиновская  то л ько  в 
этом году о ко н чи л а  с золо
той медалью  то м с ку ю  сред
ню ю  ш ко л у  № 50 и по ступ и 
ла на эле ктро эн ергети че 
ски й  ф акультет. Ю рий Щед
рин  — в ы п у с к н и к  м аш ино
строи те льного  те х н и ку м а , 
работал на м аном етровом  
заводе старш им  диспетче
ром цеха холодной ш там 
по вки . Он избрал профес
сию  м аш иностроителя и 
сдал экзам ен ы  на вечерний 
ф акультет , будет совмещ ать 
работу с учебой.

2.700 абитури ен тов  стали 
по л н опр авн ы м и  студента
ми десяти ф акультетов  
дневного  обучения, 975 
ю нош ей и д евуш е к стан ут  
студентам и вечернего и за
очного  ф акультетов  ТПИ.

Н о в а я

л а б о ра то рия
На хи!М ико-тех но ло гиче

ском  ф акультете  откр ы ва е т 
ся лаборатория по матема
ти ч е ско м у  м оделированию  
процессов неф тепереработ
ки  и неф техим ии. Лаборато
рия будет работать в тес
ном сотруд ничестве  с Ин
ституто м  катализа  С ибир
ско го  отделения А кадем ии 
н а у к  СССР. О рганизация ла
боратории  по м о ж е т у л уч 
ш и ть  п о д го то вку  специали
стов для Т о м ско го  нефте
хи м и ч е ско го  ком пл екса  и 
по зво лит проводить  совме
стны е н аучны е исследова
ния.

В память о павшил
С троительны й студенче

ски й  отряд «Север» имени 
Героя С оветского  Союза Ф е
о кти ста  Триф онова шестое 
лето работает в Колпаш ев- 
ском  районе. Н ы нче студен
ты  участвовали  в возведе
нии  учебного  корп уса  
С ПТУ-2, 3 8 -кварти рн ого  до
ма, р е ко н с т р у кц и и  аэро
дрома и речного  порта. По
строены  средняя ш кол а  в 
Ч ажем то, ж и л ы е  дома в по
селках М аркса и Новосело
ве, к о р о в н и к  в совхозе 
«П ервом айский». Один из 
труд овы х дней посланцы  
вуза работали в фонд уве
ковечения пам яти  павш их 
за щ и тн и ко в  Р одины . Бойцы 
отряда «Север» перечислили 
в  э т о т -д е н ь  2.750 рублей,

Р. ГОРСКАЯ.

Когда в феврале на соб
рании актива областной 
парторганизация Колпашев- 
ский район назвали среди 
тех, где за последнее время 
выросла преступность, это 
было серьезным замечанием 
не только местной милиции. 
Дело всегда вдохновляется 
словом. Поэтому часть вины 
ложилась и на городскую га
зету «Советский Север». 
Правовая пропаганда на ее 
страницах была робкой. Ма
териалы, которые бы рас
сказывали, как в районе 
борются с пьяницами и ху
лиганами, укрепляют социа
листическую законность, 
охраняют общественную 
собственность, появлялись 
от случая к случаю и мало 
кого трогали.

С того времени прошло 
полгода. И вот передо мной 
подшивка «Советского Се
вера» с марта по август. 100 

j номеров. На' правовую тему 
в них — 30 заметок, статей, 
корреспонденций. Много 
или мало? Если исходить из 
среднего арифметического, 
получается, что сознание 
поступать в пределах зако
на «олпашевские газетчики 
в своем читателе воспиты
вают чаще чем через три 
номера. Нормально, в об- 
щем-то. Но стоит проанали
зировать по месяцам, и тео
рия оторвется от практики. 
В марте напечатан один ма
териал. В апреле и мае — 
три. В июле уже десять...

А может, не так уж и 
важно это — сколько? В . 
воспитании, тем более пра
вовом, главнее — о чем мы 
пишем и как.

Колпашевская районка 
сильнее, чем любая другая 
газета в области, ополчи
лась против пьянства. И 
правильно сделала. Потому 
как «статистика свидетель
ствует, что 94 процента 
убийств совершены людьми 
в пьяном виде, свыше 90 
процентов всех хулиганских 
проявлений совершено на 
почве алкоголя...». Эти сло
ва из корреспонденции «Не 
оставлять без внимания» 
инспектора профилактики 
медвытрезвителя горотдела 
милиции В. Анисимова, на
печатанной 27 июня, объяс
няют, почему газета выбра
ла это направление.

Беседуют с читателями о 
вреде алкоголя врачи. Вы
ступают работники мили
ции. После товарищеских 
судов, на которых разбира
ли прогульщика или хулига-

Коллектвв В. Гаврилова 
радушно приняли в колхозе 
«Рассвет» Шегарокого рай
она: продумали вопросы пи
тания, отдыха водителей. 
Шоферы сразу же включи
лись в заготовку силоса. 
Колхозные механизаторы 
хорошо подготовили техни
ку, простои автомобилей из- 
за остановки комбайнов край
не редки. В случае поломки 
комбайна шоферы помогают 
машинисту устранить не
исправность, быстрее пу
стить агрегат.

Соревнование с сильной 
бригадой В. Ерохина приба
вило сил шоферам. Первы
ми словами бригадира 
В. Гаврилова был вопрос: 
«Как дела у наших соперни
ков?». Огорчился, что у них 
дела неважные, прыгнул в 
кабину со словамщ «А нас 
время торопят».

на, их председатели дают 
информации в газету. Каза
лось бы, -(Советский Се
вер» действительно объявил 
пьянству бой. Но вот под 
такой рубрикой 3 июня вы
шла большая корреспонден
ция И. Андреева «Последо
вательно, настойчиво». На 
ее примере, характерном 
почти для всех материалов, 
что публикуются на эту те
му, видно, как ведется этот 
бой и сломит ли он против
ника.

В Колпашевском вытрез
вителе идет «разбор по де
лам задержанных и пользо
вавшихся услугами», этого 
заведения. В шеренгу вы
строились те, кто попал сю
да прошлой ночью или днем. 
И автор подробно, даже с 
увлечением, описывает, где 
был задержан каждый.

Так ли это интересно, 
кого, где подобрали? Кроме 
пищи для сплетен на лавоч
ках, ничего это не дает чи
тателю. Как эти люди ведут 
себя в семье, на производ
стве? Возможно, кто-то из 
них сегодня впервые ноче
вал в медвытрезвителе и 
срыв будет уроком на всю 
жизнь, А для кого-то заве
дение при городском отделе 
внутренних дел стало домом 
родным... Но коли так, то 
«песочат» ли завсегдатаев (и 
новичков тоже) на работе? 
Какие меры к ним приме
няют? Если нет — почему? 
Вероятно, такой анализ был 
бы полезнее общих фраз, 
которыми наполняет свой 
материал И. Андреев даль
ше. «Направляются на ме
сто работы и фотографии 
задержанных для помеще
ния в стенной печати, но 
используются они не везде». 
(А именно где «не везде»?). 
«Отдельные руководителя 
избавляются от вьгпивох,' 
слагая тем самым с себя от
ветственность за их воспи
тание, а те пополняют про
цент нарушителей в других 
коллективах». «Постанов
ление об ограничении вре
мени продажи водки и вин 
строго выполняется не вез
де».

Беззубость, неконкрет- 
ность. Бой против мощного 
врага .ведется холостыми 
выстрелами, которые нико
го не могут испугать, не то 
что поразить.

Правда, в заметке «Все 
утоплено в водке» за 27 
июня наоборот все назва
но своими именами. И пья
ниц автор смогла првпуг-

Рано начинается рабочий 
день у механизаторов и во
дителей: в восемь часов ма
шины уже идут с грузом. 
Обедают люди в поле, мож
но сказать, на ходу. Погода 
нынче не балует занятых на 
уборке, заставляет стеречь 
каждую погожую минуту. 
Последнюю ходку комбайны 
делают уже с зажженными 
фарами.

Соревнование, взаимопо
мощь, содружество механи
заторов и транспортников 
дают неплохие результаты. 
Лучшие водители бригады 
— А. Спирин, В. Усков, 
Н. Ахметов, А. Осипов, сам 
бригадир делают в смену 
по пятнадцать рейсов, выво
зят по восемьдесят тонн си
лоса. Это составляет более 
двух норм.

П. МАКАРОВ.

нуть. Ведь рассказала она о 
том, что «в клубе «Лесо- 
пилыцик» состоялось заседа
ние городского народного 
суда. Рассматривалось хода
тайство комиссии по борьбе 
с пьянством о направлении 
алкоголиков в лечебно- тру
довой профилакторий». Пе
речислены фамилии, имена, 
отчества всех 11 человек.

Конечно, такие расши
ренные информации-предо
стережения в местной печа
ти нужны. Только вот ког
да все материалы по пьян
ству написаны в этом жан
ре, читателю становится 
скучно. Он ждет от авторов 
исследования. Ему хочется 
вместе с корреспондентом 
проследить цепочку, что 
привела человека в лечебно
трудовой профилакторий.

«По-другому сложилась 
судьба у Н. Литвинова. Ему 
36 лет, получил среднее об
разование. Пора бы в таком 
возрасте уже иметь свой 
угол, семью. Но ничего у 
него не было и нет», — кон
статирует факт автор. Голо
ву ломать не приходится — 
виновата пьянка. А почему 
Литвинов начал пить? Не 
родился же он, в самом де
ле, горьким пьяницей? Как, 
наверное, и супруги Песте- 
ревы, Колдуновы, Луговые, 
которых лишили родитель
ских прав? Об этом расска
зала 16 августа народный 
судья Н. Крымская в кор
респонденции «Детство, 
утопленное в водке». Два 
материала одинаковы не 
только названиями, но и 
подходом к теме.

Недавно председателю 
Колпашевского городского 
народного суда А. В. Смо- 
лянинову присвоили звание 
з а с л у ж е н н о г о  юриста 
РСФСР. Его труд и жизнь 
достойны, чтобы о них 
знали люди. «Советский 
Север» ограничился фо
тографией судьи и не
сколькими десятками строк 
Б. Потапова. Читала я их, и 
очень мне хотелось узнать, 
за что же все-таки Алек
сандру Васильевичу Смоля- 
нинову дали высокое зва
ние? Какой он человек? Но 
автор решил, что и так все 
ясно: «Любое дело, посту
пившее в суд, становится 
его личным делом, личной 
болью. Все ли делает Алек
сандр Васильевич, чтобы 
приговор был справедлив? 
Все без остатка».

Но, может, не нужно было 
бы говорить эти общие сло-

Наша бригада на стрежев- 
ской земле сравнительно не
давно. Но все вместе мы ра
ботали и на одном из про
мыслов Пермской области. 
Это помогло нам быстро 
включиться в напряженную 
производственную жизнь 
коллектива нефтедобываю
щего управления имени 50- 
летия СССР. По итогам ра
боты за II квартал бригада 
признана победителем сорев
нования в цехе подземного и 
капитального ремонта сква
жин. Мы отремонтировали 
29 скважин.

Досрочно справились вш 
и с августовским заданием, 
хотя бригада была занята на

ва, а взять и рассказать хо
тя бы об одном деле судьи, 
которое стало его «личной 
болью»?..

Как бы то ни было, а за
метка о А. В. Смолянивове 
— единственная о людях, 
которые стоят на страже 
советских законов, за пол
года. Пробовал инспектор 
наружной службы ГОВД 
О. Симонов 29 июля напи
сать о сотрудниках милиции, 
но дальше интригующего 
заголовка — «Дозорные 
ночного порядка» — не по
шел. Назвал только фами
лии. А ведь, как он сам пи
шет, «за безупречное несе
ние службы В, Березюк, 
В. Трифонов, Н. Чедигезов 
отмечены руководством 
УВД. Навыки им помогли 
приобрести опытные настав
ники, наши ветераны». Сно
ва безликость. Впрочем, это 
вина не столько автора, 
сколько журналиста, кото
рому инспектор милиции 
принес свою работу.

В районе есть доброволь
ные народные дружины. Це
лых 54(!). В них — больше 
1.800 человек. Хорошо ра
ботают ДНД Северных элек
тросетей, райузла связи, 
Кетското лесозавода. Но и о 
них молчит «Советский Се
вер».

А вот информации о засе
даниях товарищеских судов 
часты. Читаешь их с интере
сом, да и польза, по-моему, 
ощутима — деловые люди, 
председатели товарищеских 
судов, лишних слов не тра
тя, докладывают, кого обсу
дили, за что, как наказали- 
Пишут со всех концов рай
она — из Инкинского и Са
ровского сельсоветов, из 
Чажемто и Колпашевского 
леспромхоза. Но пора жур
налистам дать своим вне
штатным авторам задания и 
посложнее. Допустим, поде
литься опытом работы.

Ловлю себя на мысли, 
что о колпашевской газете 
легче сказать, чего она не де
лает по правовой пропаган
де... Но уже слыщу возмути
тельное, что к районке надо 
иметь снисхождение. Ведь 
всего у нее в обрез — и лю
дей, и времени, и газетной 
площади. Чего же хотеть?

От «Советского Севера» 
надо хотеть многого. Потому 
что эта газета может. Кто 
написал 30 «правовых» ма
териалов? В основном не
штатные авторы. Их много. 
Не один, не три, не пять. 
Стало быть, актив есть. Нет 
только системы в правовом 
воспитании. Нет убедитель-. 
ного слова, которое бы вхо
дило в голову и сердце чита
теля и делало там свое доб
рое дело.

А. ЕСМАНСКАЯ.

самых отдаленных остров
ных участках, куда очень 
трудно доставлять оборудо
вание и инструмент. Мы по
нимаем, что своевременный 
и качественный ремонт сква
жин — одно из условий ус
пешной работы промысла. 
Поэтому бригада ставит пе
ред собой цель еще быстрее 
и лучше готовить скважины, 
чтобы обеспечить выполне
ние обязательств по сверх
плановой добыче нефти.

П. АЛЕКСАНДРОВ, 
мастер бригады подзем
ного ремонта скважин 
нефтегазодобывающего 

управления имени
50-легия СССР.

П р а з д н и к  у л и ц ы  В о к з а л ь н о й
Вечером 29 августа жите

ли улицы Вокзальной и 
прилегающих переулков от
мечали праздник своей ули
цы, который теперь уже мо
жно назвать традиционным. 
Первый состоялся в августе 
прошлого года. Местом про. 
ведения нынешнего стал пе
реулок Рабочий.

Организаторы праздника 
— партийное бюро Томско
го локомотивного дело и 
уличный комитет, создан
ный здесь на общественных 
началах (председатель — 
пенсионер С. Д. Салшцев).

Рассказом председателя 
о работе уличного комитета 
и открылся праздник. За

тем лекцию-беседу о между
народном положении про
вел зам. секретаря партко
ма Томского железнодорож
ного узла Г. М. Завьялов. 
На вопросы жителей о пер
спективах благоустройства 
и развития улицы Вокзаль
ной ответил зам. секретаря 
партбюро локомотивного де
по В. Л. Аликин. Офици
альная часть праздника за
вершилась выборами нового 
состава уличного комитета. 

Участники художествен
ной самодеятельности клуба 
железнодорояшиков дали 
для собравшихся небольшой 
концерт.

В. СЕРДЮК.
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В нашей газете недавно были опубликованы вы
ступления бригадиров водителей — Виктора Еро
хина из томского предприятия «Транссельхозтех
ника» и Владимира Гаврилова из томской автоко
лонны № 1235. Они предложили соревноваться 
бригадами за нанвысшую производительность на 
перевозках грузов нового урожая. О старте брига
ды В. Ерохина, откомандированной в совхоз «Ко- 
жевниковский» Кожевниковского района, мы уже 
сообщали: дела там идут неважно, простои занима
ют половину рабочего времени. А что у соперников, 
у бригады В. Гаврилова?
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Сейчас, когда все школы 
страны готовятся к введению 
курса Основ Советского го
сударства и права, ленин
градские педагоги завершили 
обобщение трехлетнего опы
та преподавания этого пред
мета в 8-х классах общеобра
зовательных школ и проф
техучилищах.

Преподавание правовых 
основ в Ленинграде было 
Бведено по решению испол
кома городского Совета в 
1972 году. С тех пор с этим 
новым курсом ознакомились 
260 тысяч учащихся. Как 
показывает практика, он да
ет подросткам не только 
правовую информацию, но и 
благотворно сказывается на 
обшем развитии политиче
ского и нравственного со
знания. Таково единое мне
ние работников и органов 
юстиции и народного образо
вания.

ШКОЛЬНЫЙ УРОК: ГРАЖДАНИН И ЗАКОН
А начинали они это новое 

дело и ведут его сообща, и 
юристы, и педагоги.
. — Слова товарища Л. И. 

Брежнева, сказанные на 
XXIV съезде КПСС, о том, 
что уважение к праву, к за
кону должно стать личным 
убеждением каждого челове
ка, определили все содержа
ние нашей совместной рабо
ты по правовому воспита
нию молодежи, — оказал в 
беседе с корреспондентом 
ТАСС начальник отдела 
юстиции исполкома А. Г. 
Караськов.

Заместитель заведующе
го гороно В. П. Мезрин 
подчеркнул, что уже на
копленный опыт правово
го воспитания составил проч
ный фундамент для дальней
шего совершенствования
преподавания Основ Совет
ского государства и права в 
новых условиях, когда этот

курс превратился в осяза
тельный школьный предмет.

Юристы и педагоги счита
ют особенно важным, что с 
основными требованиями 
права курс знакомит'подро
стков в период, предшеству
ющий получению паспорта, 
превращению их в полно
правных граждан. Массовый 
анкетный опрос подтвердил, 
что и сами учащиеся счита
ют знание основ права необ
ходимым для себя. Наиболее 
характерный ответ на воп
рос анкеты: «Теперь я знаю 
свои права и обязанности, 
знаю ответственность, кото
рая на мне лежит».

Разработанная в Ленин
граде программа включала в 
себя основы государственно
го, гражданского, трудового, 
административного и уголов
ного права. Знакомит она 
подростков и с Основами за
конодательства о браке и се

мье. В помощь и учителям,
и учащимся коллектив юри
дического факультета Ле
нинградского университета 
создал «библиотечку право
вых знаний».

Подготовка кадров препо
давателей основ права была 
осуществлена городским ин
ститутом усовершенствова
ния учителей. В учительский 
отряд включилась и группа 
профессионалов - юристов. 
Кроме того, правоохрани
тельные органы прикрепили 
к каждому учебному заведе
нию в качестве постоянных 
шефов наиболее опытных 
своих работников. Шефы си
стематически консультируют 
преподавателей, ведут вне
классную воспитательную 
работу, в том числе среди 
родителей учащихся.

Сполна использовать но
вый курс для нравственного 
и правового воспитания по

могает инициатива и твор
чество наиболее опытных 
учителей. Они стремятся 
связывать учебный материал 
с жизнью, проводят на заня
тиях обсуждение конкрет
ных ситуаций и фактов. Все
общее признание заслужил 
опыт учителей А. Г. Яков
левой, Т. Н. Семеновой, 
Н. М. Джуринской, исполь
зующих свои уроки для оз
накомления учеников с важ
нейшими партийными и госу
дарственными документами, 
разумеется, с учетом возра
ста, знаний и навыков 
школьников.

Наряду с подборками до
кументального материала по 
всем темам курса учителя 
используют в качестве на
глядных пособий плакаты, 
дна- и кинофильмы. Сами 
учащиеся готовят схемы и 
таблицы, оформляют тема

тические альбомы и подбор
ки материалов из периоди
ческой печати, используют 
их для самостоятельных вы
ступлений перед товарища
ми.

Для проверки знаний уча
щихся преподаватели основ 
права Н. М. Георгиевская и 
А. А. Чухман ввели в прак
тику занятий решение юри
дических задач. Мастером 
телевизионных уроков заре
комендовал себя А. А. Пти
цын.

— Повсеместное введение 
курса Основ Советского го
сударства и права — это эф
фективная форма воздейст
вия учебного заведения на 
воспитание убеждений и фор
мирование гражданского са
мосознания учащихся, — 
считает В. П. Мезрин. — В 
этом нас, ленинградских пе
дагогов, убедил трехлетний 
опыт преподавания право
вых основ в школах и про
фессионально - технических 
училищах.

П. ВУЛУШЕВ.
Ленинград.
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До последних дней авгу
ста родители школьников из 
села Омутного Сухоречен- 
ского сельсовета Томского 
района были в полной рас
терянности и уже приходи
ли к выводу, что учиться 
их детям в этом году не 
придется.

Омутное — поселок со
всем маленький, и содержа
ние здесь восьмилетней 
школы себя не оправдывает. 
Но тем не менее она про
должала существовать, и 
руководители Томского ле
соперевалочного комбината, 
лесоучасток которого здесь 
находится, предполагали, 
что и в этом году она про
должит работу. В буду
щем же они намечают всех 
своих рабочих перевезти на 
Басандайку. Конечно, нет 
полной гарантии, что к сле
дующему учебному году в 
Смутном совсем не останет
ся детей школьного возра
ста — не так легко снима
ются люди с насиженных 
мест, но все идет к ликвида
ции поселка.

— Весной завезли в шко
лу дрова на зиму, и Том
ский райисполком за них 
заплатил — это ли не сви
детельство того, что реше
ние о закрытии школы бы
ло весьма скоропалитель
ным? — объясняет испол
няющий обязанности дирек
тора комбината В. П. Федь- 
ко. — А узнали мы об 
этом решении сначала из 
разговора с директором 
Омутнинской школы Т. М. 
Малько и только в августе 
получили официальное со
общение.

Первоначально в районе 
было решено перевести всех 
ребят в Межениновскую 
школу. Потом остановились 
на Басандайской. Все же бу
дет возможность раз в не
делю привозить детей до
мой. Возможность эта тоже 
не очень определенная. 'От 
Басандайки до Омутного 40 
километров (Межениновка 
еще дальше) очень плохой 
дороги. После дождей она 

практически непроходима. 
Под интернат предложили 
переоборудовать контору 
лесоучастка, где необходимо 
произвести ремонт, а также 
приобрести инвентарь. Ру
ководство лесоучастка было 
поставлено об этом в изве
стность 21 августа.

Трудно представить, ка
ким образом могло быть 
принято решение о закры
тии школы прежде решения 
о том. как и где будут учи
ться 23 юных омутнинца. 
Но факт остается фактом.

— Мы уже три года вели 
разговор с руководителями 
лесоперевалочного комбина
та о необходимости закрыть

школу, — оправдывается 
заведующий районо М. Г. 
Винников. —• Они должны 
были приготовиться к этому.

— Именно потому, что 
все тянулось так долго, мы 
уж никак не предполагали, 
что решение появится столь 
неожиданно, — поясняет 
В. П. Федько.

А вот что написал ■ в ре
дакцию по этому поводу 
тракторист из Омутного 
И. И. Кириенко:

«Нас надо было бы пре
дупредить в марте, что шко
ла закрывается, и мы не 
стали бы садить огороды, а 
сейчас огород и дрова не 
бросишь на ветер».

Действительно, несколько 
семе'й готовы уехать из по
селка (две уже уехали), и 
знай они о закрытии шко
лы, это подтолкнуло бы к 
срочным действиям.

— Почему не было про
ведено собрания с рабочи
ми, на котором нам бы ска
зали о том, где будут учить
ся дети, — такое справед
ливое требование предъяв
ляют жители Омутного.

Депутат Сухореченского 
сельсовета А. М. Белоборо
дов в недоумении сообщил: 
«Школу закрыли перед са
мым учебным годом. Все 
жители не знают, где учить 
детей. Дирекция комбината 
не помогает в нашей беде. 
Поселок бросили на произ
вол судьбы».

Очень серьезное обвине
ние предъявляют . омутнин- 
цы руководителям Томского 
района и своего предприя
тия. И для этого у них есть 
причины. Закрыта школа. 
Месяц не работает магазин. 
И никто конкретно не пого
ворил с людьми, не объяс
нил им, что происходит.

— С первого сентября 
мы поселим ребят в обще
житии, а числа 15—20 под
готовим к их приему здание 
конторы, . —- обещал В. П. 
Федько. И добавил: — Хо
тя, конечно, это будет горе, 
а не интернат. Но что мо
жем мы сделать за столь ко
роткий срок?!

Редакция считает своим 
долгом довести это сообще
ние до жителей Омутното. 
Хотелось бы добавить еще, 
что пока с ремонтом конто
ры не очень торопятся, во 
всяком случае, . 25 августа 
оборудование интерната 

еще не началось.
Решение о закрытии шко

лы было принято, конечно, 
не из злого умысла. Но жи
тели Омутного встретились 
с тем, что называется утра
той профессиональной от
ветственности за свое пря
мое дело.

М. СМИРНОВА.

В ЫШЕЛ из печати 
семнадцатый номер 
журнала ЦК КПСС 

«Партийная жизнь». В 
нем опубликованы поста
новление Центрального 
Комитета КПСС «О со
циалистическом соревно
вании за достойную 
встречу XXV съезда 
КПСС», изложение по
становления Централь
ного Комитета- КПСС «О 
партийном руководстве 
органами народного конт
роля в Латвийской

ССР». Печатаются пере
довая «Отчеты и выборы 
в первичных партийных 
организациях», . статьи 
В. Загладина «Европа на 
новом этапе своей исто
рии», Т. Рыбаса «Слово 
о 40-летии стахановского 
движения», первого се
кретаря Дагестанского 
обкома КПСС М.-С. И. 
Умаханова «Партийная 
организация и атеистиче
ское воспитание».

Вопросам руководства 
хозяйством, организаци

онно-партийной и идео
логической работы по
священы статьи и кор
респонденции: «Динамов
ский метод организации 
соревнования — в дейст
вии», «Полностью собе
рем и сохраним урожай», 
«Сплочение коллектива— 
в центре внимания ком
мунистов», подборки ма
териалов «Рабочие и 
колхозники — члены 
бюро партийных- комите
тов», «В духе патриотиз
ма, интернационализма».

В разделе «Из жизни 
коммунистических и ра
бочих партий» публи
куется статья А. Володи
на «Тридцатилетие Демо
кратической Республики 
Вьетнам». Под рубрикой 
«На международные те
мы» печатается обзор 
зарубежной прессы «Во
ля к миру побеждает».

В номере помещена 
информация о жизни ме
стных партийных орга
низаций, письма читате
лей, ответы на их вопро
сы и другие материалы.
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12 лет работает на Гришинской молочнотоварной фер
ме совхоза «Молчановский» Тамара Васильевна Каль- 
май. Передовая доярка награждена медалью «За трудо
вую доблесть».

Нынче она решила надоить по 2.950 килограммов мо
лока от коровы. Слово держит. На ее счету уже более 
чем по 2.400 килограммов молока от коровы. Тамара Ва
сильевна быстро освоила новый доильный агрегат «Дауга
ва».

Фото В. Алексеева.

З д е с ь  у ч и л с я  
Б . 91. Л е н и н ш ж т

Ц В Е Т Н А Я  « Ч А Й К А »

Завершена реставрация 
здания бывшей Симбирской 
гимназии, в которой с 1879 
по 1887 год учился В. И. 
Ленин. Оно восстановлено в 
том виде, каким было в го
ды учебы гимназиста Володи 
Ульянова. Массивные двери, 
бронзовые светильники, чу
гунные лестницы — все на
поминает нам о том дале
ком времени.

Сейчас это здание входит 
в учебный комплекс Улья
новской средней школы име
ни В. И. Ленина. Десять 
классных комнат отведены 
в нем под школьный музей. 
В одной из комнат тремя ря
дами стоят. 13 парт, на стене 
— черная перекидная доска, 
рядом кафедра и стул учи
теля, в углу — книжный 
шкаф, а на нем глобус и ке
росиновая лампа. Пятая пар
та от кафедры отмечена таб
личкой: «Здесь сидел Вла
димир Ульянов — ученик 
7-го класса».

Первого сентября в этот 
класс-музей на первый в сво
ей жизни урок пришли пер
воклассники. Каждому из них 
учитель разрешил несколько 
минут посидеть за ленин
ской партой. Эти минуты 
они запомнят на всю жизнь.

Пройдет время—и малы
ши снова придут в музей, в 
актовый зал бывшей гимна
зии: здесь в торжественной 
обстановке им вручат крас
ные октябрятские звездочки. 
Прием в пионеры и в комсо
мол также будет проходить в 
этом зале. Последний раз 
школьники придут сюда для

сдачи выпускных экзаменов. 
Именно в этом зале весной 
1887 года сдавал экзамены 
на аттестат зрелости Влади
мир, Ульянов. Здесь было 
объявлено, что он единствен
ный из всего выпуска на
граждается золотой меда
лью.

Однако фамилия Влади
мира Ильича тогда не была 
занесена на мраморную дос
ку медалистов лишь потому, 
что он — брат казненного 
революционера Александра 
Ульянова. Сейчас фамилия 
Владимира Ульянова откры
вает список лучших учени
ков на новой школьной дос
ке медалистов.

«Ленин и дети» — так на
зывается один из разделов 
музея. Его экспонаты рас
сказывают об огромной забо
те и внимании вождя к под
растающему поколению. В 
состав музея входят также 
картинная галерея, где пред
ставлены произведения, по
даренные школе народными 
художниками СССР Н. Н. 
Жуковым, Е. А. Кибриком, 
другими известными масте
рами кисти и резца, зал ин
тернациональной дружбы, 
комнаты истории гимназии и 
школы. В экспозиции пред
ставлены подлинные учебни
ки и другие книги, лабора
торные приборы, которыми 
пользовался гимназист Вла
димир Ульянов, а также фо
тографии учителей Влади
мира Ильича.

В. ЗЛОБИН,
корр. ТАСС.

Ульяновск.

с о о б щ е н и я  и з - з а  р у б е ж а
И Н Т Е Р В Ь Ю  Д ж .  Ф О Р Д А

ВАШИНГТОН, 1 сен
тября. (ТАСС). Прези
дент США Дж. Форд в 
интервью чикагскому те
левидению остановился 
на некоторых внешнепо
литических вопросах, 
подчеркнув, что разряд
ка — это план или про
грамма, ставящая своей 
целью ослабить напря
женность в отношениях 
между двумя великими 
державами, чтобы содей
ствовать сообща ослабле

нию напряженности во 
всем мире.

Касаясь встреч с Гене
ральным секретарем ЦК 
КПСС Л. И. Брежневым 
в Хельсинки и во Влади
востоке, президент ска
зал, что Генеральный се
кретарь ЦК КПСС твер
до и энергично отстаива
ет свою позицию. Мы 
поступаем так же, отме
тил Дж. Форд, но есть 
области, где мы можем 
достичь согласия.

К числу таких обла
стей он отнес область ог
раничения стратегиче
ских вооружений. Что 
касается ограничения 
стратегических вооруже
ний, заявил президент, 
то соглашение, подписан
ное в 1972 году, было 
первым шагом в сдержи
вании гонки вооружений. 
Отвечая тем, кто крити
ковал это соглашение, 
Дж. Форд подчеркнул, 
что оно выполняется.

С помощью разрядки

напряженности, заявил 
он, мы сможем добиться 
большего прогресса, чем 
путем возобновления 
«холодной войны». Если 
мы сможем ограничить 
стратегические вооруже
ния, сократить гонку в 
Западной Европе в обла
сти обычных вооружений, 
добиться прогресса и в 
других областях, исполь
зуя для этого разрядку 
напряженности, то мяо 
думается, что это пра
вильный подход.

С О Б Ы Т И Я  В П Е Р У
Л ™ А. 30 августа. «Я отстраняюсь от руковод- идеологических и политике- 

(ТАСС). Здесь распростра- ства революционным про- ских концепций, 
нено коммюнике объединен- цессом, которое осущеетв- 
ного командования воору- ля л с 3 октября 1968 года, 
женных сил Перу, в котором и делаю это с чувством удов- 
говорится, что вооруженные летворения от выполненного мльстве ПешГпост’”* ппрпгр 
силы страны совместно с по- долга и сознанием того, что тель1-тве 11еру пост пРеДсе 
лицейскими силами приняли заложены основы для ново- 
рещение о назначении диви- го Перу», 
знойного генерала Франси- Веласко Альварадо при- 
ско Моралеса Бермудеса зывает народ страны быть

всегда единым и оказывать 
поддержку революционному 
процессу.

В коммюнике вооружен
ных сил подчеркивается, 
что революционный процесс 
в Перу будет продолжен в

президентом Республики 
Перу. Он будет приведен к 
присяге сегодня вечером.

Генерал Хуан Веласко 
Альварадо, ушедший с по
ста президента республики, 
в распространенном здесь 
«Послании к нации» заявил:

Франсиско Моралес Бер
мудес, кадровый военный, 
занимал в нынешнем прави-

дателя совета министров и 
одновременно пост военного 
министра.

В столице Перу и по всей 
стране сохраняется спокой
ствие.

ГАВАНА, 30 августа. 
(ТАСС). Как сообщает кор
респондент агентства Пренса 
Латина из Лимы, столица 
Перу продолжает жить сво-

рамках его первоначальных ей обычной жизнью.

СПОРТ СПОРТ

ГОРЬКИЙ. (ТАСС). В се-
мействе цветны х телевизо
ров сегодня появилось попол
нение — на телевизионном  за
воде имени Л енина началась 
сб орка  первой пром ы ш ленной  
па р ти и  аппаратов  вы соко го  
класса «Чайка-710». Этим ко л 
л е кти в  пред приятия досрочно 
вы полнил один из п у н кто в  со
ц и а л и сти че ски х  обязательств 
по  достойной встрече XXV 
съезда КПСС.

Цветная «Ч а йка* почти  пол
ностью  униф и ци рова на  с д р у 

гим и  телевизорам и своего 
класса. Она имеет вы сокие 
звуко вы е  х а р а кте р и с ти ки ,
больш ой диапазон я р ко сти  и 
ко н тр а стн о сти  изображ ения . 
Внеш не аппа рат  отличается от 
д р у ги х  ф ормой и сд ерж а нн о 
стью  тонов отделки . Д изайнеры  
пр ед пр ияти я  прим енили  для 
это го  благородны е породы  де
рева, пластм ассу, металл.

До кон ца  года горьковч ан е  
о тпр авят  в то р го вую  сеть 
стр а н ы  две ты сяч и  новы х те
левизоров.

Целебная облепиха
БАРНАУЛ. В научно-ис

следовательском институ
те садоводства Сибири име
ни академика М. А. Лиса- 
венко закончило свою рабо
ту всесоюзное совещание по 
проблемам -и перспективам 
возделывания облепихи. 
Обобщен опыт выращива
ния этого ценнейшего ле
карственного растения в За
падной и Восточной Сибири 
и других местах.

Облепиховые плантации 
занимают в нашей стране 
тысячи гектаров. Одним из 
крупных районов, где возде

лывается и перерабаты
вается облепиха, является 
Алтай. Здесь она стала са
довой культурой, выведен 
ряд новых высокоурожай
ных сортов.

Участники совещания оз
накомились с опытом рабо
ты специализированного 
совхоза «Сибирский», обле
пиховые плантации которого 
превышают 400 гектаров, 
побывали на Бийском вита
минном заводе, перерабаты
вающем ценную лекарствен
ную продукцию.

(ТАСС).

Н О В О С Т И  Ф У Т Б О Л А
МАДРИД. Футболисты московского «Динамо», уча

ствующие в международном турнире в городе Кадиса в 
первом матче встретились с чемпионом Испании и обла
дателем кубка этой страны — мадридским «Реалом» и 
уступили хозяевам 1:2 (0:1). Счет открыл играющий 
в «Реале» западногерманский футболист Нетцер. Во 
втором тайме-Веласкес провел второй мяч. На послед
них минутах встречи Якубик сквитал один гол.

ТЕГЕРАН. Сборная Ирана завоевала путевку на олим
пийский турниров Монреале, выиграв последний матч в 
первой азиатской отборочной группе у команды Ирака—

Международный хоккейный турнир
КИЕВ, 30 августа. (Корр. ТАСС). Хоккеисты киевско

го «Сокола» сыграли вничью матч международного тур
нира на приз газеты «Советский спорт» с торпедовцами 
Горького — 3:3 (0:0, 1:1, 2:2).
^ Р и г е ^ е с т н ы е  динамовцы выиграли у команды ОКА

В Ленинграде команда «КОО—ВЕЕ» (Финляндия) вы
играла у «Молота» (Пермь) — 6:5 (1:3, 2:0, 3:2).

НА ТУРНИРЕ СТАЛО >
МИЛАН, 1 сентября. (Корр. ТАСС). Чем ближе пер

вый промежуточный финиш миланского Международного 
шахматного турнира, тем жарче становится накал борьбы 
за шахматными столиками. В очередном туре чемпион 
мира Карпов встретился с Ларсеном. В «основное» время 
партия осталась незавершенной, а доигрывание принес
ло ничью.

Вничью сыграли экс-чемпионы мира — Петросяи с 
Талем. Глигорич, который пока без особого блеска вы- 
ступает^на турнире, нанес поражение одному из лидеров 
— Смеикалу. Андерссон победил Мариотти. Вничью за
вершили партию Унцикер с Портишем. Встреча Врауна с 
Любоевичем отложена, первое доигрывание также оста
лось безрезультатным. По мнению экспертов, позиция 
равная, но обоим так нужно «очко»...

Теперь на турнире «двоевластие» — у Карпова и 
Портиша по 5,5 очка, у Таля, Петросяна и Смейкала — 
по пять, у Люооевича с Брауном по 4,5 и отложенная 
партия, у Унцикера — 4,5.

Одной из «рекордных» партий на турнире, является 
встреча Унцикера с Любоевичем. Им потребовалось сде
лать 127 ходов,- прежде чем Любоевич признал себя по
бежденным.

ПОЛОЖЕНИЕ В ПОРТУГАЛИИ
30 августа- смотрит структуру Револю- дикал» и партия Португаль- 

(ТАСС). Канцелярия прези- ционного совета. ское демократическое дви-
дента Португалии объявила, Новому премьер-министру жение. В то же время мно- 
что президент Ф. Кошта Го- 58 лет. Он кадровый воен- гие политические партии и 
меш назначил премьер-ми- ный, видный деятель Движе- организации пока еще офи- 
нистром начальника главно- ния вооруженных сил. Пос- циально не выразили своего 
го штаба ВМС адмирала Жо- ле победы антифашистского отношения к этим реше- 
зе Пиньейру ди Азиведу. восстания 25 апреля 1974 ниям.
Васку Гонсалвиш, занимав- года Ж. Пиньейру ди Азиве- Однако уже стало извест- 
ший до этого пост премьер- ду занял пост начальника но об отрицательной реак-
министра, назначен началь- главного штаба ВМС Порту- 
ником генерального штаба талии, 
вооруженных сил Португа- _ „
лии — на пост, который ра- Войдя в первый состав 
нее занимал по совмести- совета национального спа- 
тельству президент Кошта сения> он постоянно оставал-

ции социалистической и на
родно-демократической пар
тий, которые в июле вышли 
из состава правительства и 
с тех пор ведут активную

иреаидсн! п ш ы  ЧЛеном спирта  ПО pm vn кампанию против правитель-Гомеш. Это решение принято ся членом совета до его уп- Д в и ж е н и я  в о п т /ж р н -после консультации с Рево- Ранения 14 марта 1975 г., “ ва и Движения вооруженпосле консультации с 
люционным советом.

Пиньейру ди Азиведу по
ручено сформировать новое 
временное правительство.

Как указывается в ком
ментарии правительственно
го информационного агент-

когда был назначен членом НЬ1Д сил- 
Революционного совета. Свое несогласие с решени-

t t ■ ем о назначении Васку Гон-
* * _ салвшпа начальником гене-

ЛИССАБОН, 1 сентября, рального штаба вооружен-
Корр. ТАСС Э. Ковал-ец пе- ных сил Португалии и Жозе
редает: Пиньейру ди Азиведу —

Важные решения о пере- премьер-министром вырази- 
ства АНИ, решение прези- мещениях на высших госу- ла группа офицеров, воз- 
дента призвано стать «важ- дарственных постах и в воен- главляемая Мелу Антуни- 
нейншм вкладом в дело уре- ном командовании, приня- шем и известная как «груп- 
гулирования нынешнего по- тые президентом Португаль- па девяти». Члены «девят- 
литического и военного кри- ской Республики Ф. Кошта ни» были в свое время иск- 
зиса в Португалии». Гомешем, широко комменти- лючены из Революционного

Канцелярией президента руют-ся местной печатью. совета после опубликования
объявлено также, что 5 сен- В поддержку этих мер ими реакционной програм-
тяоря состоится Ассамблея уже высказались единый 
Движения вооруженных сил лрофцентр португальских 
Португалии, которая пере- трудящихся «Интерсин-

мы, получившей 
«Документ Мелу 
ша».

название
Антуни-

ОБСТАНОВКА 
В БАНГЛАДЕШ

ДАККА, 30 августа. 
(ТАСС). Новое прави
тельство К. М. Ахмеда 
продолжает принимать 
меры, направленные на 
укрепление режима. Се
годня опубликовано ре
шение об учреждении 
так называемой «высшей 
отборочной коллегии», в 
функции которой, как 
видно из этого документа, 
входит назначение «ком
петентных лиц» на выс
шие должности в прави
тельстве, министерствах 
и в различных учрежде
ниях. Коллегия состоит 
из семи человек во главе 
с секретарем кабинета 
министров Шариулом 
Азамом.

Газеты сообщают о 
продолжающихся арестах 
лиц, занимавших ответ
ственные посты при 
прежнем правительстве. 
В соответствии с декре
том президента страны 
от 24 августа созданы 
два специальных трибу
нала, полномочия кото
рых распространяются на 
всю территорию Бангла
деш. Каждый трибунал 
возглавят двое судей, од
ним из которых является 
представитель вооружен
ных сил.

Новое правительство 
отменило декрет прежне
го правительства, преду
сматривавший раздел 
страны на 61 округ вме
сто существующих 19 
округов. Это новое адми
нистративное деление 
должно было вступить в 
силу 1 сентября, и назна
ченные окружные губер
наторы уже проходили 
подготовку в Дакке, 
когда там полмесяца на
зад произошел государ
ственный переворот.

П Р И З Ы В  А М Е Р И К А Н С К И Х  К О Н Г Р Е С С М Е Н О В
33 авгу- Конгрессмены направили ны, то на Гуаме возможны Однако сегодня все большее

ста. (ТАСС). Делегация из письмо государственному «демонстрации, беспорядки 
8 американских конгрессме- секретарю США Г. Киссинд- и бунты», 
нов, совершающая в настоя- жеру, в котором говорится, Потеряв своего ставлен- 
щее время инспекционную что «на Гуаме складывается ника Тхиеу и вынужденные
поездку на Гуам, призвала чрезвычайно взрывоопасная уйти из Южного Вьетнама,
правительство США немед- ситуация». В письме отме- США, как известно, исполь-

репатриировать около чается, что если в ближай- зовали вывоз южновьетнам- южновьегнамцев, тысячи ко- 
1.5UO вьетнамцев, вывезен- шие дни вьетнамцы, требую- цев для широкой пропаган- торых прозябают в амери-
ных в свое время из Южно- щие возвращения на роди- дистской кампании, направ- канских лагерях для бежен-
го Вьетнама на этот остров, ну, не будут репатриирова- левшой против ВРП РЮВ. цев.

число вывезенных обман
ным путем вьетнамцев тре
буют возвращения на роди
ну. И Соединенные Штаты 
вынуждены постепенно ре
патриировать «спасенных»
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С Е Л Ь С К И Й  Б Ы Т

ФОТОРЕПОРТАЖ ИА Г А С Т Р О Л Я Х
Два месяца на гастролях В К У З Б А С С Е

в Прокопьевске и Новокуз
нецке находился коллек- ского комбината, на прокат- лурги тепло приняли новую 
тив Томского театра му- ном стане-450. Цветы, ап- работу томичей, которая 
зыкальной комедии. Томичи лодисменты, памятные по- прошла во время гастролей 
дали в городах Кузбасса бо- дарки увезли с собой от куз- шесть раз. 
лее ста спектаклей. Состоя- бассовцев мастера веселого Сейчас в театре готовится 
лось много творческих жанра. еоце одна премьера — спек-
встреч на шахтах, заводах и во время гастролей театр такль «Настоящий аристо- 
других предприятиях "Торно- выпустил премьеру — спек- крат».
добывающей и металлурги- такль «Левша» по мотивам Нд  СНИМКАХ- на ветре 
ческой промышленности, известного произведения че шахтерами шахты 
Томские артисты __ побывали Н. Лескова. Веселую и лу- «дбашевская»; сцена из 
на Прокопьевскои горно- кавую пьесу В. Рацера и сшжгакля «Левша»: 
обогатительной фабрике, на В. Константинова с музыкой репетишш спектакля 
шахте «Абашавская», в композитора Ю. Дмитриева рТ0Ящий аристократ», 
мартеновском цехе Западно- поставил на сцене театра ^  р н • 
Сибирского металлургиче- П. Саблин. Горняки и метал- В. КАЗАНЦЕВ.

идет
«На-

Ш я Ш Ш Ш  ш

ш ш ш
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Разговор наш начнем с 
того, что по статье 195 
КЗОТ РСФСР рабочим ■ и 
служащим для поступления 
в вузы даются отпуска на 
15 календарных дней, а в 
техникумы — на 10. К тому 
же добавляется время на 
проезд до учебного заведе
ния и обратно. Заработная 
плата на этот период не со
храняется.

Вечерники и заочники ву
зов и техникумов за 10 
учебных месяцев до начала 
выполнения диплом-ного 
проекта или сдачи госэкза- 
менов имеют право один 
день в неделю не работать 
— готовиться к занятиям. 
Это — лишь при шести
дневной рабочей неделе. 
Платят за такой выходной 
5С процентов от зарплаты, 
но не ниже минимальной. 
При пятидневке количество 
свободных дней другое. Оно 
зависит от продолжительно
сти рабочей смены.

Е с л и  з а о ч н и к у  в т е ч е н и е  
10 у к а з а н н ы х  у ч е б н ы х  м е 
с я ц е в  п о н а д о б я т с я  д л я  з а н я 
т и й  - ещ е о д и н -д в а  с в о б о д н ы х  
д н я  в н е д е л ю , а д м и н и с т р а 
ц и я  о б я з а н а  п о й т и  е м у  н а 
в с т р е ч у . З а р п л а т а  п р и  это м  
н е  с о х р а н я е т с я .

К о г д а  с т у д е н т ы  у ч а т с я  в 
з а о ч н ы х  и  в е ч е р н и х  в у з а х  
х о р о ш о , и м  д а ю тс я  н а , вре 
м я  в ы п о л н е н и я  л а б о р а т о р 
н ы х  р а б о т , с д а ч и  з а ч е т о в  и 
э к з а м е н о в  о п л а ч и в а е м ы е  о т 
п у с к а .  П р о д о л ж и т е л ь н о с т ь  

и х  т а к о в а : н а  п е р в о м  и  в т о 
р о м  к у р с а х  в е ч е р н и х  в у з о в  
__  2 0  к а л е н д а р н ы х  д ней

ЛЬГОТЫ ЗАОЧНИКАМ
Я работал на заводе «Сибэлектромотор» и учился заочно  

в Улан-Удэ. В декабре улетел сдавать экзамены за пятый 
курс. А  вернулся, тоже самолетом, только в мае, защитив
шись и получив диплом. Когда я пошел в бухгалтерию и по
просил, чтобы мне оплатили проезд  до Улан-Удэ и обрат
но, услышал категорический отказ.

Объясните, пожалуйста, правильно ли со мной поступили! 
Каким транспортом должны пользоваться студенты-заочники 
и как оплачивается их проезд! И вообщ е хотелось бы узнать 
о льготах заочникам.

Ц. БАДМАЕВ.
г. Том ск.

ежегодно, а в заочных — 30; 
на третьем и последую
щих курсах вечерних вузов 
— 30, а в заочных — 40
календарных дней ежегодно. 
На время сдачи государст
венных экзаменов заочнику 
предоставляется оплачивае
мый отпуск в 30 календар
ных дней. Для подготовки и 
защиты дипломного проекта 
(работы) —■ четыре месяца.

В такие отпуска зарплата 
заочникам идет из расчета 
среднего заработка за по
следние 12 месяцев перед 
уходом в отпуск, но не свы
ше 100 рублей в месяц.

Вечернику среднего спе
циального учебного заведе
ния, если, конечно, он успе
вает, на время выполнения 
лабораторных работ, сдачи 
зачетов и экзаменов тоже 
дается оплачиваемый от
пуск. На первом и втором 
курсах — 10 календарных 
дней, на третьем и далее — 
20. А заочники техникумов 
ежегодно могут получать от
пуска такие же, как и сту
денты заочных вузов. Зар
плата в этих случаях опре
деляется из расчета средне
месячного заработка за по
следние 12 месяцев работы 
перед отпуском, но не свы
ше 8 0 .рублей в месяц (ста
тья 198 КЗОТ РСФСР и 
§ 2 постановления Совета 
Министров СССР).

Учебные отпуска имеют 
строго целевое назначение. 
Поэтому получать и исполь
зовать их заочники должны 
в сроки, указанные вузом 
или техникумом.

Как говорится в статье 
200 КЗОТ и в № 4 поста
новления Совета Министров 
СССР, дорога до учебно
го заведения и обратно 
(для выполнения лабора
торных работ, сдачи за
четов и экзаменов, а так
же' для подготовки и 
защиты диплома, сдачи гос- 
экзаменов) оплачивается 
студентам заочных вузов и 
учащимся заочных технику
мов в размере 50 процен
тов стоимости проезда в же
стком вагоне за счет пред
приятия или учреждения, 
где работает заочник. Если 
вы добирались до вашего 
учебного заведения самоле
том, в плацкартном или мяг
ком вагоне, то оплатить вам 
такой проезд могут только с 
разрешения руководителя 
предприятия.

Если во время учебного 
года заочнику давали отпу
ска на сессию, для защиты 
дипломного проекта или 
сдачу госэкзаменов, то льго
ты по оплате проезда предо
ставляются по каждому от
пуску отдельно.

Н. МИЗИНА, 
адвокат юридической 
консультации Киров
ского района г. Томска.

О
ВИДНО З А  СВОЮ  
РО ДНУЮ  ДЕРЕВНЮ,
—  ПИСАЛ В РЕДАК

ЦИЮ  БЫВШИЙ БРИГАДИР 
СОВХОЗА «ОКТЯБРЬ», 
НЫНЕ Ж ИВУЩ ИЙ В ТОМ 
СКЕ. —  КРЕПНЕТ СОВХОЗ, 
БОГАЧЕ ЖИВУТ Л Ю ДИ , А  
ВНЕШНИЙ ВИД СЕЛА З А 
СТАВЛЯЕТ ЖИТЕЛЕЙ КРА
СНЕТЬ, МНОГО НЕРЕШЕН
НЫХ БЫТОВЫХ ПРОБ-
ЛЕМ._
Поводом для письма 

явился приезд автора в род
ную Кудринку в один из 
ненастных дней. Его машина 
увязла на раскисшей доро
ге, и он добрался до родст
венников пешком. Мнения 
односельчан о решении 
земляка написать в редак
цию разделились. «Нако
нец-то нашелся человек, 
который выложил всю прав
ду»,—говорили одни. «Пока 
здесь жил, благоустройство 
деревни его вроде и не каса
лось. А со стороны наводить 
критику легче всего. Понять 
не может, что многое от 
нас не зависит», — не со
глашались остальные.

Вряд ли найдется чело
век, который, проезжая ми
мо Зоркальцева и Кудринки, 
не подумает: «Счастливые
люди: живут, как на даче,— 
роскошный кедрач, речка, 
асфальтовый тракт». А са
ми жители с некоторых пор 
ставят на первый план дру
гое. . В сутки через деревни 
проходит около 12 тысяч 
машин. Каждое утро мате
ри или сами провожают де
тей в школу, или наказыва
ют: «Осторожней на трак
те...».

— Несчастных случаев 
немало, — говорит пенси
онерка Е. И. Зоркальцева.

Она полощет белье в 
обмелевшей речке Порос. 
Когда-то .воды в ней было с 
берегами, легко зачерпыва
ли ее и на питье, и на другие 
нужды — вода ключевая. И 
рыба водилась. А лотом во
дяные мельницы ликвиди
ровали, пробовали сделать 
запруду, но так до ума и не 
довели. Порос обмелел, да
же белье негде пополоскать. 
Сгнил и мостик, лежат те
перь кривые досточки.

— Доярки и скотники 
осенью в потемках споты
каются, ребятишки здесь 
часто падают. А сделать хо
роший мостик, который бы 
в половодье не сносило, ни
как'не могут. Два года на-' 
зад насыпь из песка совхоз 
сделал, но она уже травой 
заросла. А ведь этот мо
стик намного сокращает 
путь между деревнями, при 
нем можно не ходить по 
тракту, — говорит Евдокия 
Игнатьевна.

Прямо за мостиком рас
ступаются вековые кедры. 
Кудрине не менее красиво, 
чем Зоркальцево. Большое 
преимущество деревни — 
тишина, нарушаемая разве 
голосами лесных птиц да 

.петухов. Но в ненастье де
ревня ощетинивается глу
бокими дорожными колея
ми. То там, то тут буксуют 
машины. В прошлом году 
сельский Совет выделил 
500 рублей и дорожники 
загравировали часть дороги. 
Сейчас шоферы доезжают 
до магазина, где кончается 
гравий, и дальше идут пеш
ком.

— С дорогой еще можно 
потерпеть, а вот с водой— 
настоящее горе, ■—- говорит 
бывший совхозный кузнец 
Л. М. Комаров. •— В Зор
кальцеве три скважины, 
кроме того, летний водопро
вод почти в каждом доме. 
А у нас на всю деревню 
один колодец, да и тот за
сорен. Выкручиваются кто 
как может. Одни берут во
ду из речки, другие ухитри
лись достать трубы и насо
сы и пробить личные сква
жины. Мы носим воду от 
соседей. Старуха уже поста
вила 4 бутылки водки ме
ханизаторам: они возят во
ду, если попросишь, в боч
ках из Зоркальцева. И все 
равно мы нынче отказались 
от коровы, засушили ого
род. А куда деваться, слу
чись в деревне пожар?

Доярки, когда заходит 
речь о благоустройстве села, 
вспоминают свою ферму. 
Лето кончилось, а помеще
ния от навоза так и не очи
щены. Весной и осенью к 
ферме хоть на вертолете 
подбирайся. И так который 
год.

_ Да, где-то сами мы,
и руководители, и рабочие, 
виноваты, — считает пере
довая доярка совхоза, де
путат сельского Совета

МОЯ ДЕРЕВНЯ 
МОЙ ДОМ

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ
и СПОРТА

3. Г. Никитина. — Спраши
ваем за благоустройство 
меньше, чем за выполнение 
производственных планов.
А потом не надо забывать; 
что требования людей ра
стут. Не всякий пойдет се
годня за водой на речку.

Восемнадцатый год рабо
тает в сельском Совете се
кретарем Таисия Федоровна 
Кочерова. Уж кто-кто, а 
она-то помнит, как радова
лись односельчане, когда 
асфальтировали в Зоркаль- 
цеве дорогу, проводили во
допровод. По деревне Бе- 
резкино этого же совхоза 
когда-то нельзя было прой
ти без сапог, а теперь ходят 
в туфлях. В Зоркальцеве не
давно протянули километр 
асфальтового тротуара. А 
вот мало; требуют: стройте 
в Кудринке скорей дорогу, 
обеспечьте дома артезиан
ской водой, проведите осве
щение.

— В ведении сельского 
Совета 4 совхоза — 13 де
ревень. А отдельно- на бла
гоустройство нам денег не 
выделяется, — говорит 
председатель Зоряальцев- ■ 
ского сельсовета А. П. Иг- 
ловский. — По самообложе
нию от населения мы полу
чаем на весь Совет 1.900 
рублей в год. Как хочешь, 
так и дели. Один километр 
водопровода стоит 15 тысяч 
рублей, а в Кудринке его 
надо тянуть на полтора ки
лометра плюс водонапорная 
башня. Самое лучшее, что 
можно сделать там в бли
жайшее время, — пробить 
распределительную скважи
ну, какие есть, например, в 
совхозе «Тахтамышевс-кий». 
Но и на нее уйдет более 7 
тысяч рублей.

— Я всегда завидую cocej 
дям. Почему Рыбаловский 
сельсовет часто в передови
ках? Потому что совхоз 
многое берет на себя, — 
поддерживает председателя 
секретарь Т. Ф. Кочерова.

Что там ни говори, а 
многое ей пришлось выслу
шать справедливых укоров 
от односельчан хотя бы из- 
за того же мостика через 
Порос.. Не было в Совете 
своего леса, и денег тоже не 
было. Пошла в совхоз. От
вет прораба был категори
чен: «Покупайте лес са
ми...». Во второй раз Таисия 
Федоровна пошла в парт
ком: «Для деревни про
шу...». И только нынешним 
летом распорядился дирек
тор выписать лес, которого 
и лотребовалось-то всего 2 
кубометра.

Планов по благоустрой
ству деревень на ближай
шие годы в сельсовете не 
оказалось: «Дорогу в Куд
ринке мы доделаем, а даль
ше куда без денег? Пятилет
ний план по благоустройст
ву составляют в совхозе.

■—- Составление пятилет-. 
него плана будет закончено 
в ближайшие дни. Обяза
тельно согласуем его нынче 
с планами сельского Сове- 
та, —• ответил мне дирек
тор совхоза «Октябрь» 
Я. А. Лещук.

Два года он в Зоркальце
ве, и столько же существует 
совхоз. Совсем недавно на 
его стол ложились строгие 
предписания медиков об 
антисанитарном состояний 
тесной совхозной столовой. 
А теперь на месте прими
тивного пищеблока—светлое 
просторное здание. Выросла 
новая улица двухквартир
ных домов с водопроводом. 
Построены автогараж, су
шильный комплекс. Встали 
стены нового животновод
ческого комплекса. «Эх, нам 
бы еще быстрей получить 
генплан застройки сел, 
проект очистных сооруже
ний для многоквартирных 
домов», —- мечтает дирек
тор. Не будет недостатка в 
рабочих, вырастет целый 
соцкульткомплекс сред
няя школа, детский комби- 
нат, клуб. Вот вам деревня 
— с богатой природой, при
ближенная по условиям жиз
ни к городу.

Но большое начинается с 
малото. Всегда ли оправ
данно выступает в этих 
планах на первое место про

изводственная сторона — 
главное, мол, построить 
комплекс, а уж дороги к не
му потом, постепенно? Не 
теряются ли за большими 
планами преобразования де
ревни быт сегодняшний, 
устранение проблем, с кото
рыми человек уже не же
лает мириться?

— Мостик через Порос? 
Это еще вопрос — кому он 
нужен, — невозмутим ди
ректор Я. А. Лещук. — 
Проблема с водой в Кудри
не? Да там одни пенсионе
ры и дачники, для них во
допровод может подождать.

Часто менялись в Зор
кальцеве председатели сель
совета, некоторые не имели 
контакта с дирекцией совхо
за. Нынешний председатель 
А. П. Игловский, бывший 
главный энергетик совхоза, 
уверен: трений с совхозом 
в смысле помощи не будет. 
Доволен работой сельского 
Совета и совхоз: впервые
за много лет Совет органи
зовал нынче выход населе
ния на сенокос, хорошо ве
дет закупку молока. Но де
ревни начнут благоустраи
ваться быстрее, если рабо
тать в этом направлении 
совхоз и сельский Совет бу
дут энергичнее и без кива
ний друг на друга.

Может быть, на ближай
шем заседаний исполкома 
сельского Совета стоит рас
смотреть вопрос о личной 
ответственности человека за 
благоустройство родной де
ревни. В большей мере она 
должна проявляться и у 
директора совхоза, возглав
ляющего, как неожиданно 
выяснилось, комиссию по 
благоустройству при сель
ском Совете. И у руководи
телей и рабочих Тимирязев
ского лесхоза, которые до
пускают порчу древних 
кедров при заготовке шиш
ки. И у каждого деревен
ского жителя.

Работой сельского Совета 
в Кудрине возмущались 
многие. Но желающих вый
ти и. отремонтировать мо
стик через' Порос, вычи
стить колодец оказалось 
мало: «Мне немного воды 
надо, схожу к соседу», 
«Деныги-то сельсовет берет 
по 2 рубля в год, пусть сам 
и делает». И очень часто на 
первый план выступали 
деньги: «Мы хотели коло
дец чистить, да не знали, 
сколько заплатят...».

Последний воскресник 
был в Кудрине пять или 
шесть лет назад. Но и тог
да на строительство тротуа
ров вышли несколько чело
век. Специалисты соседних 
совхозов удивляются: «Ну 
и порядки. Для себя же де
лать — и все за деньги».

— Избаловался народ. 
Всего в достатке, — выска
зывает свое мнение секре
тарь сельского Совета Т. Ф. 
Кочерова.

Но не в этом ли и прогля
дывает главная недоработка 
сельского Совета, общест
венности? За последние не
сколько лет в Зоркальцеве 
не проходило ни одной сель
ской сходки, анализирую
щей вопросы благоустройст
ва сел, редко эти вопро
сы поднимаются и на сов
хозных собраниях. А 
ведь именно здесь мож
но было бы поговорить, 
какими средствами распола̂ - 
гает сельский Совет, какой 
помощи ждет от совхоза, от 
каждой семьи. Выяснить, 
почему воскресники и суб
ботники потеряли свой пер
воначальный смысл, ре
шить, как поступить, чтобы 
месячники по благоустрой
ству не проходили незамет
но, не бездействовали бы 
депутатские группы.

— Нужен организатор,— 
подытожил наш долгий раз
говор о недостатках в бла
гоустройстве деревни Куд- 
рино один из ее постоянных 
жителей. Но он так и не 
сказал, почему сам несколь
ко раз отказывался отре
монтировать необходимый 
всей деревне колодец. Вроде 
и не очень был занят...

3. ТАТАРИНОВА. _
совхоз «О ктябрь»
Т о м ско го  района.

2 сентября. «И щ у мою судь
бу» — 18-30, 20-30.

т о
СЕГОДНЯ

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

«В иннету — сы н И нчу-Ч уна»
— 9, 13-20, 16-10, 18-50, 21-20.
«Тайна па р ти за н ско й  зем лян
ки »  — 11-35.

имени М. ГОРЬКОГО
«Д невник дирентора ш колы »

— 8-40, 10-20, 12, 13-40, 15-20,
17, 18-40. 20-20. 22. «Главный 
день» _  8-40. 10-20. 12, 13-40.
15- 20, 17, 18-40, 20-20, 22. Зал
ки н о х р о н и ки . М ультсб орн и к 
К» 17 — 9, 10-30, 13-05, 15-40,
19-20, 21-55. «Ком у он н уж е н , 
этот  Васька?» — 12, 14-35,
17-10, 20-05. «Поэма о рабочем 
классе» — 18-15.

«ОКТЯБРЬ»
«Дневник директора школы»

— 8-40, 10-15, 11-50, 13-25, 15,
16- 35, 18-10, 10-45, 21-20. «Глав
ны й  день» — 8-50, 12-25, 14-10, 
16, 17-45, 19-30, 21-15. «Удиви- 
тельны й заклад» — 10-40.

имени И. ЧЕРНЫХ
«Воскресение» — (1-я серия)

— 9, 12-20, 14-15, 16, 18-05, 20, 
21-50. «С усанна и волшебное 
кольцо» — Ю-50.

«СИБИРЯК»
«По щ учье м у велению » — 

9-20. «Воскресение» (две серии)
— 11, 14, 17, 20.

«ПИОНЕР»
«Про В итю , про М аш у и мор

с к у ю  пехоту»  — 9, Ю-ЗО, 12,
13-30, 15. «Привет, артист!»  —
16-30, 18-20. 20-10, 22.

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО» 

«Верны й д р у г  Санчо» —
11,50. 13-25, 15, 16-35, 18-10,
19-45, 21-20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ» 

М ультсб орн и к Ns 34 — 15
«Иван да М арья» — 17-10, 19,
21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Под кам енны м  небом» —
15, 17, 19, 21,

10.05. Цв. К о н ц е р т  кол л екти вов  
худ о ж е стве н н о й  сам одеятель
н ости  Дворца к у л ь т у р ы  неф тя
н и ко в  им. С. О рд ж оникид зе  
г. Б аку . 10.25. «Э коном ическое 
сотруд ничество  социал истиче
с к и х  стран» . 10.55. «Образ 
ко м м ун и ста  в творчестве М. А. 
Ш олохова». 11.35. Цв. «Рас
па хнул а  ш кол а  двери». 11.50. 
Н овости. 12.00. Цв. «П риходи, 
с ка зка !» . 12.30. Цв. Ф ильм  — 
детям. «С им ург». 13.45. «Под
виг» . Ведет передачу д важ ды  
Герой С оветского Союза П. И. 
Батов. 14.15. Цв. «На экра не  
киноком ед ия» . «За двумя зай 
цами». Х уд ож ествен ны й  ф ильм. 
15.40. « М узы ка н ты  о м узы ке » . 
16.30. Ив «С портивны й днев
ник» . 16.45. Цв. «Три этю да о 
Дагестане». 17.00. Цв. Поет 
И. С кобцов. 17.30. «Время».
18.00. Цв. «В эф ире — «М оло
дость». 19.00. Цв. «Концерт 
после концеота» . П ою т М. Лай- 
ферова. П. Л иш ка . Г. В ондрач- 
кова  (ЧССР). 19.30. Ив. «На э к 
ране — киноком ед ия» . «За 
двум я зайцам и». 20.45. «Под
виг». 21.15. « М узы ка н ты  о м у
зы ке» . 22.05 Цв. «С портивны й 
дневник».

ТОМСК
22.20. Н овости. 22.30.^ П яти 

летка , год  заверш аю щ ий . «Ав- 
т о тр а н сп о о тн и ки  города — се
лу». 22.45. «Дозорны е общ ест
венного  порядка» . Беседа за
м естителя н ача л ьн ика  УВД 
Т ом ского  облисполком а В. И. 
Селезнева.

МОСКВА
23.00. «Время». 23.30— 01.45. 

К у б о к  е вр о п е й ски х  чемпионов 
по х о кке ю . И С КА  — «Тесла».

ВТОРАЯ ПРОГРАММ А
ТОМСК

19.30. С тудия «Ю ность». О 
начале уче бн ого  года в систе 
ме общ еобразовательной и по
л и ти ч е ско й  уче бы  молодежи.
20.00. Новая ки н о х р о н и ка . 
20.10. «Поет Гана Загорова». 
20.40— 21.55. «Встречи». Х удо
ж ествен н ы й  ф ильм. 2-я серия.

г д д и о

T S

ВТОРНИК, 2 сентября 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММ А 

МОСКВА
9.00. П рограм м а передач. 

9.05. Цв. К  30-летию  со дня 
пр овозглаш е ни я  Д ем окра ти че
с ко й  Р еспуб л и ки  Вьетнам.

ВТОРНИК, 2 сентября
7.34. Обзор послед них  изве

стий . 7.40. «Р одном у городу — 
в ы с о ку ю  д и сц и п л и ну  труда и 
быта». 7.45. М узы ка л ь н ы й  ан
т р а кт . 7.50. Р еклам а и объяв
ления. 9.00. По страницам  га
зет «Красное знамя» и «М оло
дой ленинец». 9.10. Н австречу 
X XV съ езду КПСС. «На п р и зы в  
п а р ти и  ответим  делом». 9.25. 
К о н цер т  для т р у ж е н и ко в  села. 
9.45. За т е хн и ч е ски й  прогресс. 
«Л есовозны м  дорогам  — глав
ное вним ание». Ком м ентарий . 
19.00. Последние известия. 
19.11. Р ад ио ж урн ал  «С трои
тель». Н австречу  XXV съезду 
КПСС. «Н аш а рабочая гвардия» 
— рассказы ваем  о бригаде к а 
м ен щ и ко в  Е. П ановой из тре
ста «Том сксельстрой». «Нара
щ ивать  м ощ ности  стр о й и н д уст 
рии» — р е по р та ж  с ДСК. Ж и
вотноводческие ко м п л е кс ы  — 
в строй.

4 сентября
Концертный зал филармонии

К О Н Ц Е Р Т
лауреата Всесоюзного конкурса профессора

------"ЗЛИСААлександра ЙОХЕЛИСА
(ф о р те п ь я н о ).

В программе — произведения Шуберта и Шумана. 
Начало — в 20 часов.
Билеты продаются в кассе концертного зала о 14 ча

сов.

2 сентября — в Доме офицеров
3 сентября — во Дворце культуры «Авангард»
4 сентября — в Доме офицеров 1

Эстрадное представление
У Р А Л Ь С К А Я  С К О М О Р О Ш И Н А

Танцуют братья 
КАРАЧИНЦЕВЫ

Поют: Борис Башмаков, Людмила Семина, Евгений 
Устинов.

Программу сопровождает инструментальный ансамбль. 
Билеты продаются в кассах Дома офицеров и Дворца 

культуры «Авангард».
Начало — в 20 часов.

ГОРОДСКОЕ СРЕДНЕЕ ПРОФЕССИОНАЛЬНО- 
ТЕХНИЧЕСКОЕ УЧИЛИЩЕ № 16

объявляет прием учащихся на 1975—76 учебный
год.

Принимаются юноши и девушки, окончившие 8—10 
классов.

Училище готовит квалифицированных рабочих для 
приборостроительной промышленности по следующим 
специальностям: токари, фрезеровщики, слесари-инстру
ментальщики, слесари-ремонтники, электромонтеры, ра
диомонтажники.

Учащиеся получают среднее образование, по оконча
нии учебы им присваивается квалификация по профессии 
с правом поступления в вуз. Время обучения засчиты
вается в производственный стаж. Зачисленные обеспечи
ваются бесплатным питанием, обмундированием, учебни
ками. Те, у кого срок обучения 10 месяцев, получают 
стипендию и 1/3 заработка.

Вступительные экзамены сдавать не нужно. Училище 
располагает благоустроенным общежитием, актовым и 
спортивным залами.

Адрес училища: г. Томск-40, Иркутский тракт, 75, про
езд троллейбусом К» 1 и автобусом № 2-а до остановки 
«53-я школа».

Съемки фильма 
«К ом м ун и сты »

ВАРШАВА. В польской 
столице слышна артиллерин- 
ская канонада. Над районом 
Старе Място и прилегаю
щей к нему прибрежной 
частью Вислы плывут клубы 
дыма. Вдоль реки фраг
менты руин и сожженных 
домов. С правого берега 
Вислы на левый устремля- 
ются переполненные солда
тами десятки лодок, барж, 
катеров. Началось форсиро- 

. вание Вислы... Возврат в ис
торию помогла совершить 
группа режиссера Юрия

Озерова, которая возобнови
ла здесь съемки фильма 
«Коммунисты». Описанная 
выше сцена воспроизводит 
переправу десанта подраз
делений первой армии Вой
ска Польского в момент вар
шавского восстания. В 
съемках участвуют 2.400 
солдат Войска Польского.

Потешный бон 
в гавани Амстердама

ГААГА. Тысячи людей 
стали на днях свидетелями 
потешного боя в гавани Ам
стердама. В нем приняли 
участие более ста парусных 
судов. Как отмечает печать, 
морские игры начали прово

диться в голландском флоте 
в XV веке, но в таких мас
штабах их не было уже сто 
лет.

Крупнейший потешный 
бой был организован в Гол
ландии 1 сентября 1697 года 
в честь гостившего там Пет
ра I. Петру, приводит газе
та «Хет пароол» высказы
вания историков, настолько 
понравилась морская «бит
ва», что он поднялся на борт 
одного из' судов и направ
лял его «в самые жаркие 
участки боя».

(ТАСС).

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Первый трест, столовых 
производит набор на годич
ные курсы поваров с выпла
той стипендии от '51 до 62 
рублей в месяц. После окон
чания курсов предостав
ляется работа в городе Том
ске. Принимаются лица, 
окончившие 8 и ТО классов.

Обращаться по адресу: 
г. Томск-50, Набережная 
реки Утайки, 18, в отдел 
кадров, с 9 до 18 часов, 
телефон № 2-48-93.

Томскому ЦНТИ для ра
боты в справочно-информа
ционном отделе с Цент
ральной научно-технической 
библиотекой требуются биб
лиотекари и библиографы с 
высшим и средним специ
альным образованием.

Обращаться: 634009,
Томск-9, ул. Д.-Ключевокая, 
4 телефоны №№ 2-54-11 и 
5-15-61.__________________

МЕНЯЮ благоустроен
ную двухкомнатную кварти
ру в г. Спасске Приморско
го края на равноценную 
квартиру в г. Томске.

Обращаться: г. Томск,
ул. Советская, 7, кв. 19, 
тел. № 2-22-60.

Д и рекци я , па р ти й н а я  и 
проф сою зная о р га ни заци и  
завода р е ж у щ и х  и н стр ум е н 
тов с пр иско рби ем  извещ а
ю т  о см ерти  старейш его  ра
б о тн и ка  завода, члена КПСС 

ЧУГУНОВА 
Ф едора Гавриловича 

и вы р а ж а ю т  глубокое  собо
лезнование родны м  и близ
ки м  по кой но го .

Вынос тела — 2 сентября, 
в 16 часов, из  заводского  
клуба.

Родные и б лизкие  глубо 
ко  скорб ят  по  поводу ко н 
ч и н ы  горячо  лю бим ого от
ца, м уж а , боата, дедуш ки  

ЧУГУНОВА
Ф едора Гавриловича.

Родные и б лизкие  с гл у 
б оким  прискорбием  извещ а
ю т  о см ерти  горя чо  лю би
мой дочери, сестры  и тети  

КИРИЛЛОВОЙ 
Тамары Алексеевны , 

В ынос тела— 2 сентября, 
в 14 часов, и з  кв а р т и р ы  по 
ко й н о й  (г. Том ск, пр . Ком со
м ольски й , 39 /1 , кв . 3)

ЕЕШЕЕШЕШННШ)
Адрес редакции ; 634050, Том ск,

4-80-20, 4-74-48, отдела партий н ой  ж и зн и  
и уче бн ы х заведений — 4-33-63, 4-74-48, отдела

4-77-31, отдела и л лю страций  — 4-71-39, зав, хозяйством  и

—. 4-77-52, 4-71-35, отв.ГСП, 18, пр . им. Ф руи зе , 103. ТЕЛЕФОНЫ: прием ной редактора — 4-74-35, заместителей редактора
4-80-52, 4-40-48, отдела пр опаган ды  — 4-80-95, отдела пр ом ы ш ленности  — 4-46-76, 4-51-83, 4-35-53, отдела сел ьско го

инф орм ации  — 4-73-32, 4-81-22, отдела сове тского  строительства и бы та — 4-81,-61, 4-70-34, отдела
объявлений  —' 4-77-62, областной ж ур н а л и стско й  ор га ни зац и и  4-20-91, д е ж ур н о го  — 2 -оэ-иа.

:ет. секретаря — 4-72-34,
Хозяйства — 4-83-65, 4-23-60,

'г *

у

секретариата 
отдела н а у ки  

-  4-81-65, 4-77-87,
отдела
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